
¿Faltan voluntarios? 
Parlamentarios critican 
al Gobierno y llaman a 
designar personal en 
terrenos y a nombrar 
pronto a gerente técnico

Amplían hasta el 28 
de febrero el toque de 
queda en 15 sectores 
de Viña del Mar y 
Quilpué

Diego Arias se convirtió en el 
séptimo refuerzo de Santiago 
Wanderers para este 2024

Corte de Santiago ordena 
reapertura de la investigación por 
la muerte de Pablo Neruda

Vecinos de Las Condes dan amplio 
respaldo a renombrar como «Av. 
Presidente Sebastián Piñera» alguna 
arteria de la comuna
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por la Gobernación Regional y contra 
Mundaca: Con o sin primarias quiere 
estar en la papeleta
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Mauricio Viñambres busca sí o sí ir 
por la Gobernación Regional y contra 
Mundaca: Con o sin primarias quiere 
estar en la papeleta

Exalcalde dijo que si no 
ocurren, respetará voluntad 
del Partido Socialista de 
seguir en carrera o bajarse, 
aunque aseguró estar 
dispuesto a continuar 
hasta el final. Sobre ir como 
senador o diputado, afirmó 
que no está interesado, por 
ahora, y que la alcaldía para 
él "cada día se aleja más".

T rabajando en evaluación 
de proyectos de inver-
sión privada en el sec-
tor público, además de 

ase-sorías a municipios y apoyos a 
los diputados del Partido Socialista 
está el exalcalde Mauricio Viñam-
bres. Al teléfono, y en espera de las 
definiciones de su partido y de su 
sector, está también, pues espera 
sí o sí ser parte de los nombres de 
la papeleta para la elección de go-
bernadores regio-nales de octubre 
próximo.

El ex jefe comunal de Quilpué, 
quien lideró la comuna del sol en-
tre 2004 y 2021, dice en entrevista 
a puranoticia.cl que no está pen-
sando en ir a competir con Valeria 
Melipillán, y que tampoco quie-re 
un cupo en el Senado o en la Cáma-
ra de Diputados, aunque -asegu-
ra- nadie sabe lo que pasará en un 
futuro.

El PS está fuertemente 
apoyando al oficialismo, a 
diferencia de otros partidos de 
la ex Nueva Ma-yoría.

- Claro. Una de las cosas que 
siempre me gustó del Partido So-
cialista es que es responsable con 
el poder. Si se involucra como ins-
titución, por decirlo así, a su mili-
tancia le hace exigencias. Siempre 
hay algunas ovejas negras que se 
arrancan, pero en general hay una 
responsabilidad, un debate, una 
discusión política. En la Quinta Re-
gión hay un equipo que ocupan 
cargos relevantes como se-remis, 
jefes de servicio, que se juntan con 
su dirección en el partido y con sus 
parlamentarios. En-tonces, hay un 
análisis y una mirara porque senti-
mos la responsabilidad porque he-
mos sido go-bierno anteriormente 
y queremos hacer las cosas mejor. 
El 90% de los militantes socialistas 
en el gobierno lo han hecho bastan-
te bien, han tenido un buen desem-
peño. Hay seriedad en el trabajo de 

la militancia del PS, más allá de ese 
respaldo al gobierno, porque más 
bien es un sentimiento bien profun-
do de que la política nosotros no la 
entendemos como una profesión 
sino como una transformación, 
cambio social, y poder desarrollar 
proyectos orientados a la gente. Si 
hacemos una revisión rápida los so-
cialistas que están hacen eso. Hay 
una tremenda responsabilidad 
de los militantes del Partido So-
cialista con el Gobierno.

Hace un par de meses hubo 
una polémica por quién sería 
el candidato a gobernador del 
sector oficialista, en desmedro 
de su opción.

- Sí, es que el PS tiene un meca-
nismo interno que lo aplica en todos 
los procesos eleccionarios des-de 
que tengo conciencia. Los candida-
tos en un año en elección, en este 
caso gobernadores, cores, alcaldes 
y concejales, lo que hacen es estar 
pensando cuál es el proyecto que 
se requiere y en cada comuna se 
inscriben. Es una preinscripción y se 
arma una comisión, que es lo que se 
está armando regionalmente, que 
nos revisa, porque también hay una 
puerta abierta al independiente. En 
el proceso que estamos hoy es en 
eso, y como yo fui el único candi-
dato a gobernador regional que 
se inscribió en toda la región, el 
PS sanciona rápidamente al de-
cir éste es el único, no hay que ver 
más y entro en el chequeo de la 
región. Y en el caso de los alcaldes, 
alcaldesas, concejales y concejalas, 
también, excepto que haya un al-
calde con un cuestionamiento. Pero 
en la región todo eso está confirma-
do también.

Los diputados de su sector 
habían deslizado que el apoyo 
era para el actual gobernador 
Rodrigo Mundaca...

- En ese minuto, sí. No había una 
conversación conmigo y posterior-

mente a eso se dio. Se abrió el de-
bate.

¿Le molestó?
- No, porque no había puesto a 

disposición mi nombre.

Pero se hablaba de que usted 
estaba interesado...

- Estaba... es que hace un tiempo 
atrás en una entrevista yo dije que 
estaba disponible, que yo era mili-
tante del Partido Socialista y esta-
ba disponible a lo que determinara 
el partido. Y me pregunta-ron si iría 
a gobernador, y dije que sí; luego si 
iría a alcalde, y dije que también. 
Pero se orientó en ese minuto más 
por el tema de la alcaldía, y todo 
el mundo comenzó a decir que Vi-
ñambres iba a volver. A raíz de eso, 
quedó abierto el tema de las gober-
naciones, cores y otras cosas, de 
hecho alguien escribió por ahí que 
estoy de candidato a todo, y es ver-
dad, yo estoy disponible a lo que el 
partido diga. Y ahí hubo opiniones, 
salió el tema de la gobernación y 
en una reunión a la que fui invitado 
con los parlamentarios y el presi-
dente regional me preguntaron si 
estaba disponible para gobernador 
porque el partido tiene dos diputa-
dos, un senador, tiene concejales, 
alcaldesa, y -lo sentí así- 'usted es 
un personaje en la región, si está 
disponible, ponemos su nombre'. Y 
ahí cambió el tema porque el par-
tido dijo que nosotros en la región 
tenemos un candidato. Hicimos el 
proceso de inscripción, se hizo un 
ampliado en La Cruz donde se ra-
tificó ese tema de la gobernación. 
Y de ahí no ha habido más. Hoy 
yo entro en un proceso -el Partido 
Socialista tiene el nombre en la re-
gión- de negociación colectiva a 
nivel nacional, entonces el otro día 
estaba en una reunión con la mili-
tancia en Casablanca y me decían 
'¿qué es lo que falta para que usted 
sea el candidato?'. Yo respondía que 
estamos en conversaciones, hay co-
sas que se van a definir. Nosotros 
queremos ir a primarias, si hay 
más candidatos a gobernadores, 
y si no, en la segunda vuelta nos 
juntamos todos. Están esas dos 
alternativas.

¿Y a usted qué le gustaría más?
-Yo estoy disponible en cualquie-

ra de los dos formatos. Le he dicho a 
las militantes de las distintas comu-
nas con las que me he reunido: Ésta 
no es la candidatura de Viñambres, 

es la candidatura del Partido So-
cialista. Por primera vez creo que 
estoy muy orgánico en este sentido 
porque se juega mucho. Aquí lo im-
portante es el proyecto político con 
nuestros aliados y nuestros prime-
ros aliados es el Socialismo  Demo-
crático. Quiero ser súper claro, ésa 
es la coalición que hoy existe, y en 
base a eso estamos conversando. 
Entonces, pasa a ser un proyecto 
desde esa perspectiva. Cualquie-
ra de la coalición del Socialismo 
Democrático tendría la posibi-
lidad también de presentar un 
candidato a gobernador, y ahí yo 
creo que se debería resolver con 
una primaria, y lo mismo para el 
Frente Amplio y lo mismo para el 
Partido Comunista. Eso se debe-
ría resolver con una primaria si 
surge uno del FA, uno del PC y uno 
del PS. El debate está ahí. El señor 
Mundaca no es parte de ninguna 
de esas tres coaliciones que yo 
planteo. Él es independiente con 
su movimiento y lo ha manifesta-
do y me parece correctísimo desde 
su mirada. Que él converse con los 
partidos y vea que una de las coali-
ciones quiera llevarlo es otro tema, 
pero eso tiene que resolver él con 
esas coaliciones.

Es independiente pero cercano 
al Frente Amplio, a Revolución 
Democrática. Llegó a la 
Goberna-ción Regional en un 
cupo de ellos...

- Es que yo, por opinión pública, 
porque nunca he conversado con él, 
no lo veo cercano ni al gobierno ni 
al Frente Amplio.

¿Por sus declaraciones?
- Sí, por lo que declara, lo que 

dice y hace. No me consta. Sé que 
fue por RD y puede ser que RD 
lo lleve, y digan que no quieren 
primarias, o que lo apoye todo 
el Frente Amplio y el Partido Co-
munis-ta y digan que no quieren 
primarias, y el Partido Socialista 
diga bueno, ya entonces inscriba-
mos a los dos candidatos. Ésa es 
la democracia. La derecha está en 
el mismo tema, está Manuel Millo-
nes, está Percy Marín, también un 
señor de Republicanos, todos en lo 
mismo. Y lo curioso es que tam-bién 
pasa en el tema de los alcaldes. En 
Santiago el PS levanta un candida-
to metropolitano, enton-ces ha em-
pezado a haber un revuelo en otros 
partidos también, la derecha no se 
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ha puesto de acuerdo. Creo que es-
tamos en un proceso de transición 
de tomar definiciones de alianza, 
y esas decisiones tienen que ser 
con los proyectos en la mano, qué 
se quiere para la región en el caso 
de los gobernadores, y qué se quiere 
para las comunas en el caso de los 
alcaldes. Yo creo que falta el debate 
de proyectos concretos.

¿Cuál es su proyecto?
- Vamos a hablar de transpor-

te, del tema del agua, del tema 
medioambiente, del desarrollo en 
los barrios. 

LA "GOBERNANZA"
¿Entonces descarta la alcaldía 
de Quilpué como opción?

- Yo quiero ser súper preciso. Yo 
estoy disponible en el Partido So-
cialista y eso lo conversé con la 
presidenta nacional. Ella me dijo 
vamos a esto, pero déjanos abier-
tas las puertas. Yo le dije que sí, 
ningún problema. Así que me pon-
go a disposición del partido y así 
lo manifesté también en el comité 
regional. Siento que soy una carta 
que puede jugar y aportar, pero mi 
idea no tiene que ver con el poder, 
sino con lo que uno puede desarro-
llar. Si tú me preguntas, creo que 
tengo una expe-riencia vasta en te-
mas locales, y si me preguntas qué 
me gustaría, la respuesta es abrir 
ese espec-tro, porque creo que pue-
do aportar en lo regional porque 
fui presidente de la Asociación de 
Municipalidades en dos ocasiones, 
conozco la realidad de las comunas 
y lo que se requiere y lo que no, fun-
damentalmente en los municipios. 
Y un gobernador tiene que tener 
a los municipios como sus aliados 
estratégicos, junto con sus par-
lamentarios de gobierno y no de 
gobierno, porque la gober-nación 
tiene que ver con un concepto que 
parece que mucha gente no lo co-
noce, que se llama gobernanza. 
Eso tiene que ver con sentarse en la 
mesa con los que piensan distinto a 
ti y poder avanzar, sentarse con el 
mundo privado y poder avanzar, y 
aquí hay un tema súper importante 
en la región: Tenemos a la Armada, 
que juega un rol muy importante, 
como los puertos. Aquí nadie pue-
de pensar en ser gobernador sin 
sentarse en una mesa con el mundo 
privado -hay una Cámara de Co-
mercio fuerte en la región, Avisa , de 
empresarios, y no es una cosa me-
nor y tienen hasta una fundación-, 

entonces son actores importantes. 
Yo lo viví como alcalde y presidente 
de la asocia-ción, y son actores fun-
damentales con los que también 
hay que hacer gobierno.

¿No lo ha hecho así el 
gobernador?

- No me atrevería a hacer un 
juicio tan tajante, pero creo que 
ha faltado gobernanza. Hay que 
ponerse de acuerdo para poder 
avanzar. El ejemplo más claro que 
puedo dar es la comuna de Quil-
pué. Yo me senté con el sector pri-
vado, con las organizaciones, los 
ciudadanos, y sacamos proyec-tos 
adelante. El proyecto Carozzi, por 
decir uno emblemático, donde está 
el edificio municipal, era un inmue-
ble privado y pasó a ser público y 
patrimonial, pero para eso me tuve 
que sentar con gente del entorno 
del barrio que me decía que era 
importante recuperarlo. Entonces 
lo recupera-mos, también el teatro, 
entonces muchas cosas que eran 
privadas las pasamos a públicas. 
En la región falta lo mismo. Un 
ejemplo, del cual estoy obsesiona-
do, el metrotrén, como le llamo, y 
ver el tema de la carga y pasajeros. 
Y hay que meterse con todo, están 
las líneas, son públicas. Yo tuve una 
conversación extensa y larga con 
el subsecretario de Transportes 
actual sobre este tema, y me decía 
que era cierto... entonces, ¿cuál es 
el problema del Gran Valparaíso 
ahora en marzo? La mo-vilidad, 
los tacos en el Troncal Sur, todos lo 
hemos vivido, en el Troncal Urbano, 
que la micro va llena, un lío en Val-
paraíso, Limache e incluso Quillo-
ta, entonces ¿cuál es una solución 
viable? Me-dios de transporte dis-
tintos. Tenemos hoy las líneas y no 
estoy hablando hasta Quillota, sino 
que hasta Los Andes, Puchuncaví 
- Quintero, San Antonio. Los más 
viejitos hicimos un viaje desde San-
tiago a San Antonio o a Quintero y 
Puchuncaví, y eso debe tomarlo la 
región y debe ser, pelear-lo y traba-
jar para que el metro-trén, por eso 
hablo así, no es solo metro, sea de 
la región, que sea administrado por 
la región.

SINTONÍA DE GOBERNADOR 
CON EL PRESIDENTE
El Presidente Gabriel Boric está 
impulsando justamente ampliar 
las conexiones de trenes del 
Es-tado. ¿Cómo ve eso?

- Si tú me preguntas, en ese tema 
estoy absolutamente en sintonía 
con el Presidente, porque lo que él 
está planteando es para el país. 
¿Sabes lo que necesita el Presi-
dente? Un gobernador que trans-
mita lo mismo en la región.

¿No ocurre con el actual gober-
nador?

- Yo no sé las conversaciones in-
ternas, pero en lo público no pasa. 
El tema del agua... me reuní con tres 
ingenieros hídricos en el sector de 
Quillota, en San Pedro. Me expli-
caron todo, cuáles son las posibles 
soluciones para el tema del agua, 
porque hay una población muy 
importante como Petorca, Los An-

des, pero ojo, un problema grande 
hídrico también lo tienen en otros 
lados. El problema no es sólo allí. 
Y como candidato lo voy a plan-
tear como una propuesta, lo estoy 
elaborando, al igual que para el 
tema de transportes y ahí estoy 
trabajando con el que sabe más 
en esta región y el país como es 
Gabriel Aldoney, también con In-
geniería de la Universidad Cató-
lica de Valparaíso. Aldoney tiene 
una propuesta muy buena que la 
hizo cuando era intendente y na-
die las ha tomado en cuenta. Las 
universidades tienen que ser el 
aliado estratégico regional, pues 
tienes toda la sabi-duría tanto 
de sus académicos como estu-
diantes. Lo primero que haría si 
soy gobernador sería sumar a 
las universidades a un equipo 
técnico asesor. También estoy con-
versando con Ricardo Bravo, como 
ingeniero también estuvimos con-
versando. Acá falta tomar decisio-
nes políticas pero en el formato que 
tiene el gobernador regional, tienen 
que ser con el Presidente. Cuando 
hablo sobre el metrotrén para la re-
gión, hay que sentarse con él, más 
un Presidente que está pensando 
en eso, lo encuentro buenísimo... se-
ría como 'pongámonos de acuerdo, 
compadre'. 

Mencionó transportes, sequía, 
medioambiente. ¿Qué otro 
aspecto está trabajando?

- El tema de los puertos: San 
Antonio, Valparaíso, y tomar Quin-
tero-Puchuncaví. San Antonio está 
bastante avanzado, y en algunas 
conversaciones de café que he 
tenido con el alcalde Sharp, es 
otro alcalde, tiene una visión dis-
tinta del puerto. Siento que en su 
primera experiencia se enmarcó 
mucho en la política y yo le dije 
que tenía que meterse en la co-
muna, y la impresión que tengo 
de las conversaciones con él es 
que está pensando en cómo desa-
rrollar Valparaíso, darle impulso. 
Lo veo muy entusiasmado por ese 
lado. Ese tema es importante por-
que quiere hacer un desarrollo de 
puerto Valparaíso, y por otro lado 
San Antonio está definido de la 
mano del alcalde Omar Vera. Ade-
más, tengo un capítulo que no voy 
a anunciar aún para los municipios, 
porque sé lo que viven los alcaldes 
y alcaldesas, de andar mendigando 
unas luquitas al Gobierno Regional 
es desastroso-. Lo viví por años con 
gente de mi gobierno y del contra-
rio.- Uno termina peleándose para 
lograr un proyecto, dando espada-
zos. 

Habló del alcalde Jorge Sharp, 
que va a la reelección, pero su 
partido tiene un candidato para 
Valparaíso, Boris Kúleba. ¿Lo va 
a apoyar?

- Sí, se inscribió y está en el mis-
mo proceso de todos los candida-
tos. Yo voy a apoyar al que apoye el 
Partido Socialista. Yo ando conver-
sando con el que quiera conversar 
conmigo, retomando y re-plantean-
do cosas que yo vi desde el mundo 
municipal.

¿Cuándo se definirá el meca-
nismo para elegir a los gober-
nadores que irán por su sector? 
¿Prima-rias?

- Si hay primarias tienen que ins-
cribirse en abril. Y si no hay prima-
rias se inscriben en julio. Ahí va-mos 
a saber.

Hablando de alcaldías, ¿cómo 
ha visto la Municipalidad de 
Quilpué?

- Me cuesta ser objetivo, la ver-
dad. Tengo la impresión como ex 
alcalde que la alcaldesa ha hecho 
un esfuerzo, ha tenido una serie de 
dificultades y problemas que  se 
han dicho públicamente, pero por 
el plano en el que estoy hoy no sé, 
daré mis opiniones cuando la can-
didatura sea oficial. No solo Quil-
pué, sino que ha faltado impulsar 
otras comunas. Sé que no le va a 
gustar a algunos que son adversa-
rios de la alcaldesa, pero no es fácil 
gobernar un municipio, es difícil, 
y más en esta región. El juicio que 
tendrá la alcaldesa es el 27 de octu-
bre. Le escribí a la alcaldesa ahora 
por el incendio, que me ponía a 
disposición de ella para cualquier 
ayuda que necesitara, le envié al-
gunas cosas que se podían hacer 
y las acogió bastante bien. 

¿Cómo prevé los resultados de 
este año, considerando esta 
característica "pendular" del 
electo-rado y lo que pasó en los 
dos plebiscitos anteriores?

- No sé. El gobernador me dijo 
que yo era neoliberal, entonces no 
sé dónde me ubican a mí... y yo no 
soy neoliberal por ningún motivo. 
Nosotros pasamos por momen-
tos, un tiempo atrás éramos todos 
izquierdistas, la revolución llegó a 
Chile, y ahora somos extrema dere-
cha. Como que pasamos de un lado 
a otro. Y yo creo que hoy va a volver 
a la centro izquierda, tengo esa im-
presión. A este país no le gustan los 
extremos. La primera constitución 
reflejaba esta izquierda revolucio-
naria, y la gente la rechazó. Después 
nos fuimos para el otro lado y ni la 
propia derecha quería esa cons-
titución, la centro derecha no se 
sentía cómoda con esa constitución 
y rechazó. Entonces creo que el pa-
norama nacional va a ir desde la 
centro izquierda a la centro dere-
cha, por ahí va a estar la cosa. 

¿Y usted dónde se ubica?
- Yo soy un social demócrata. 

Trabajo con el mundo privado y el 
público, con reglas claras para el 
sector privado. 

¿Por qué cree que el goberna-
dor hablaba de que usted era 
neoliberal?

- Yo nunca he conversado con 
él. No le he dado ni la mano, nun-
ca, no lo conozco. Creo que alguien 
le fue a decir que como estuve con 
la restricción horaria a menores, 
es amigo de gente de la dere-cha, 
se junta con ellos, entonces es de-
rechista. Seguramente fue por eso, 
porque esta región es chica, pero yo 
llamo a eso gobernanza. Es lo que 
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"Necesitamos voluntarios": Autoridades 
piden ayuda para entregar mercadería 
en zona incendiada y hacen particular 
llamado a "mechones"

Tanto el jefe de la Defensa 
Nacional (Jedena) para las 
provincias de Valparaíso 
y Marga Marga como el 
Gobernador Regional de 
Valparaíso pidieron ayuda a la 
población.

U n factor que lamenta-
blemente se sabía que 
llegaría tiene que ver 
con el retiro de los vo-

luntarios que en un primer mo-
mento llegaron en gran número a 
colaborar con los damnificados de 
los incendios en la región de Valpa-
raíso.

Es por ello que las propias auto-
ridades locales hicieron un llama-
do a la comunidad a que se acer-
que a colaborar con los afectados 
de esta tragedia que arrasó con 
más de 6 mil casas y que le cobró la 
vida a 133 personas.

Una de las autoridades que sacó 
la voz ante este fenómeno fue el 
contraalmirante Daniel Muñoz, 
jefe de la Defensa Nacional (Je-
dena) para las provincias de Val-
paraíso y Marga Marga, zona de 
la región de Valparaíso que se en-
cuentra en Estado de Excepción a 
raíz de los megaincendios de inicios 
de febrero.

"Las Fuerzas Armadas y Carabi-
neros están apoyando bastante un 
foco que es interesante para noso-
tros desde el punto de vista de la 
logística en los lugares de acopio. 
Hay que ir moviendo y distribuyen-
do los aportes y hago un llamado 
a los voluntarios no sólo de la re-
gión, sino de todo Chile, para que 
se aboquen a la tarea logística de 
distribuir los aportes a las perso-
nas amagadas", sostuvo el oficial 
de la marina.

Similar llamado fue el que efec-
tuó el gobernador regional de Val-
paraíso, Rodrigo Mundaca, quien 
sostuvo que "es muy importante 
hoy día mantener el llamado a los 

voluntarios. Por ejemplo, en el Po-
lideportivo de Playa Ancha ne-
cesitamos voluntarios. Ahí está 
la Defensa Civil trabajando, pero 
en labores de resguardo y segu-
ridad".

De igual forma, indicó que "ne-
cesitamos muchos voluntarios 
para que nos ayuden precisamen-
te a hacer más ágil la entrega de 
mercadería. Tenemos que rotular 
muchas cajas y seguir llamando a 
voluntarios es fundamental porque 
la verdad nos faltan manos en los 
centros de acopio".

Mundaca también enfatizó en 
que "espero que, con el inicio del 
periodo académico, de la vuelta a 
clases, particularmente de los uni-
versitarios, esa semana mechona 
se transforme en la semana de la 
solidaridad y de los voluntarios".

Por ello, concluyó haciendo un 
llamado "a los rectores, del CRUV 
(Consejo de Rectores de Valpa-
raíso) particularmente, a que nos 
puedan ayudar a fomentar el vo-
luntariado. También los mechones 
tienen una tarea y un compromiso 
con su región, y con las ciudades de 
Viña del Mar y de Quilpué".

Pero estas palabras fueron criti-
cadas por el diputado Andrés Celis 

(RN), quien señaló que "el llamado 
del gobernador Mundaca es com-
plejo y demuestra que el Estado 
no está preparado para estas si-
tuaciones y no tiene cómo mover 
al personal. Si ya en definitiva los 
voluntarios no están llegando a los 
lugares siniestrados, situación que 
va a empeorar con la llegada de 
marzo, las auto-ridades no pueden 
seguir dependiendo de la buena vo-

luntad de las personas".
"¿Qué van a hacer al respecto? 

No pueden depositar tamaña res-
ponsabilidad en las personas y, 
por cierto, no pueden abandonar 
los lugares donde tanta ayuda se 
necesita hoy y durante un largo 
periodo de tiempo. Yo los llamo a 
analizar la situación y tomar defi-
niciones serias para abordar el pro-
blema", cerró.

ha hecho el Presidente Boric. ¿Cómo 
entró y có-mo está hoy? Está apli-
cando gobernanza. Lo que habló de 
Piñera... creo que exageró un poqui-
to, pero es lo que hace un Presidente 
que quiere gobernar.

"NO" A SER SENADOR
¿Qué pasa si no resulta lo de la 
gobernación?

- Eso es una conversación que 
tengo que tener con el Partido So-
cialista. 

¿Ha analizado competir la alcal-
día o una senaturía?

- No. Senaturía no, no me gus-
ta. La verdad me complica el tema 
parlamentario porque es muy 
politizado. Y yo siento que no soy 
muy político, veo que hay mucho 
chuchoqueo, no hay un deba-te a la 
altura de lo que requieren las regio-
nes y el país?

¿No están a la altura los parla-

mentarios?
- Yo siento que tienen mejor opi-

nión los alcaldes que los parlamen-
tarios. Es una visión mía desde lo 
local. Siento que el Parlamento se 
da muchas vueltas. No puedo en-
tender que salgan leyes y des-pués 
haya que corregirlas. Hay mucho 
chuchoqueo de política interna. Se 
pasan en los matinales discutiendo, 
y me pregunto, ¿no deberían estar 
en la Cámara viendo los proyectos 
que necesitamos? Frente a esta 

emergencia todos dijeron que era 
muy grave, pero el presidente de 
la Cámara debió haber dicho 'se-
ñores, desde donde estén convoco 
al Parlamento para sacar leyes 
rápidas y ayudar'. Pero están es-
perando las vacaciones, volver en 
marzo, tomarse el café primero y 
después discutir el tema. Yo soy 
más de 'vamos, vamos, rápido'. No 
sé qué haría en esas cuatro pare-
des. La verdad es que me complica.

¿No, entonces, al Parlamento?
- No me gustaría, no es mi op-

ción política, pero vuelvo a decir, 
porque las palabras lo condenan a 
uno: Estoy en una lógica de colabo-
rar en una coalición que hoy existe 
y en la que está el PS. Desde donde 
pueda colaborar mejor, ahí estaré. 
Hoy planteo la gobernación regio-
nal y estoy trabajando en eso. ¿Qué 
va a suceder de aquí a mayo o julio? 
No lo tengo claro.

¿Qué prefiere usted, primarias, 
encuesta o ir sin primarias?

- Primarias, y si no, ir a la primera 
vuelta y vamos a la segunda vuelta 
después. Cualquiera de las dos.

¿Cómo sería competir con Mun-
daca?

- Entretenido. Él tiene opinión, 
tiene visión de la región, ha estado 
tres años de gobernador, ya está 
más a caballo frente a la región, y 
hay que ir a un debate de ideas, no 
de si hizo o no hizo esto o lo otro. 
Sería interesante que los gober-
nadores se inscribieran con una 
propuesta para la región para 
después discutirla al público y de-
batir. Sería entretenido un debate 
con Percy Marín, Manuel Millo-nes, 
se pueden discutir temas, los co-
nozco.

¿La alcaldía la deja stand by?
- Para ser honesto, creo que la al-

caldía cada día se aleja más.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/necesitamos-voluntarios-autoridades-piden-ayuda-para-entregar
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/mauricio-vinambres-busca-si-o-si-ir-por-la-gobernacion-regional-y-contra


problema”, dijo el diputado Andrés 
Celis.

La parlamentaria Camila Flores 
reconoció que la presencia de ayu-
das cada vez ha bajado más en las 
zonas afectadas por los incendios, 
pero señaló que "acá no se puede 
abusar del buen corazón y de la 
solidaridad de los particulares. 
Acá lo que hace el gobernador, 
desde mi perspectiva, no corres-
ponde, porque debe ser el Estado, 
ya sea a nivel nacional o a nivel 
regional o los mismos munici-pios 
los que contraten personas para ir a 
ayudar a los vecinos afectados por 
esta mega catástrofe. Y si es nece-
sario reasignar funcionarios públi-
cos que estén en otro tipo de acti-
vidades para que vayan a ayudar 
que lo hagan, que suspendan esas 
actividades que realizan y vayan a 
ayudar a te-rreno. Acá no se puede 
abusar permanentemente de los 
particulares".

Añadió a esto que "el Estado 
también se tiene que hacer cargo, 
porque son ellos los principales 
responsables de esto que pasó, 
que sin duda y como lo han hecho y 
lo han dicho más bien los ex-pertos 
en esto, esto se podía haber evitado 
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¿Faltan voluntarios? Parlamentarios 
critican al Gobierno y llaman a 
designar personal en terrenos y a 
nombrar pronto a gerente técnico

Tras falta de quienes 
ayuden en retiro de 
escombros, entregar 
mercadería o levantar 
viviendas, Jedena 
pide más personas y 
gobernador Mundaca 
llama a los "mechones".

T ras el llamado del jefe de 
la Defensa Nacional (Je-
dena) y del gobernador 
regional Rodrigo Munda-

ca a más voluntarios en las zonas 
afectadas por los incendios de 
principios de mes, varios parla-
mentarios cuestionaron dicha so-
licitud, señalando que es labor del 
Gobierno apoyar a las familias y no 
depender de la buena voluntad de 
la gente.

"Las Fuerzas Armadas y Carabi-
neros están apoyando bastante un 
foco que es interesante para noso-
tros desde el punto de vista de la 
logística en los lugares de acopio. 
Hay que ir moviendo y distribu-
yendo los aportes y hago un lla-
mado a los voluntarios no sólo de 
la región, sino de todo Chile, para 
que se aboquen a la tarea logística 
de distribuir los aportes a las perso-
nas amagadas", sostuvo el Jedena, 
contraalmirante Daniel Muñoz.

Mundaca también hizo el mis-
mo llamado: "Es muy importante 
hoy día mantener el llamado a los 
voluntarios", dijo, añadiendo que 
"tenemos que rotular muchas cajas 
y seguir llamando a volunta-rios 
es fundamental porque la verdad 
nos faltan manos en los centros de 
acopio. Espero que con el inicio del 
periodo académico, de la vuelta 
a clases, particularmente de los 
universitarios, esa semana me-
chona se transforme en la semana 
de la solidaridad y de los volunta-
rios".

Estos llamados no cayeron nada 
bien en algunos parlamentarios, 
quienes criticaron al Gobierno el 
no hacerse cargo ellos de la distri-
bución de estas cajas, así como de 
acompañar y apoyar a las fami-lias 
en sus terrenos.

"EL ESTADO NO ESTÁ 
PREPARADO"

"El llamado del Gobernador 
Mundaca es complejo y demues-
tra que el Estado no está prepa-
rado para estas situaciones, no 
tiene como mover al personal. 
Si ya en definitiva los voluntarios 
no es-tán llegando a los lugares 
siniestrados, situación que va a 
empeorar con la llegada de marzo, 
las autoridades no pueden seguir 
dependiendo de la buena voluntad 
de las personas ¿qué van a hacer 
al respecto? No pueden depositar 
tamaña responsabilidad en las 
personas y, por cierto, no pueden 
abandonar los lugares donde tanta 
ayuda se necesita hoy y durante un 
largo periodo de tiempo. Yo los lla-
mo a analizar la situación y tomar 
definiciones serias para abordar el 

y es por la negligencia, por la falta 
de servicio que no se evitó. Por lo 
tanto, lo mínimo que se puede espe-
rar ahora es que, al menos, vayan y 
se hagan car-go de esta tremenda 
tragedia y para eso funcionarios 
públicos hay, y si faltan tendrán que 
contratarlos".

FALTA NOMBRAR AL 
GERENTE TÉCNICO DE LA 
RECONSTRUCCIÓN

Para el diputado Tomás Lago-
marsino, el Gobierno debiese soli-
citar ayuda a las Fuerzas Armadas. 
"El Estado tiene manos suficientes 
como para desarrollar las labores 
que se requieren, solamente hay 
que ponerlas a disposición y des-
tinarlas a las funciones que son 
requeridas. Existen muchas per-
sonas en las Fuerzas Armadas, 
en la Marina, la Fuerza Aérea o el 
Ejército que pueden participar en 
las distintas tareas que se requie-
ran desde ayudar en la remoción 
de escombros como también en la 
descarga de distintos elementos 
que van llegando, así como tam-
bién existe la Defensa Civil".

Esto - manifestó- demuestra que 
"falta mejorar los grados de coor-
dinación para destinar las ma-nos 
que tiene el Estado a donde están 
las necesidades de dichas manos. 
Espero que se pueda me-jorar 
la coordinación, de hecho, por 
eso mismo es relevante que se 
nombre al gerente técnico de la 
reconstrucción que se había com-
prometido tener al más breve pla-
zo y todavía seguimos esperando 
su nombramiento". 

Finalmente, la diputada Carolina 
Marzán dijo que "van a faltar ma-
nos, más allá de voluntarios acá 
tenemos que ponernos todos a 
disposición, da lo mismo la auto-
ridad o el cargo que tú tengas. Un 
funcionario del Congreso que resul-
tó muy afectado por el incendio me 
decía 'no he visto ningún senador 
o senadora', porque él trabaja en 
el Senado y es uno de los tantos 
afectados que perdie-ron todo. Yo 
creo que deberíamos estar todos 
a disposición, uno como autoridad 
también ser vo-luntarios. Yo soy 
voluntaria también, pero además 
siento que la obligación mía es es-
tar ahí, porque me ha servido tam-
bién para ir viendo temas que voy a 
transformar en proyectos de ley por 
necesi-dades que he visto de orga-
nizaciones. Al levantar eso te das 
cuenta que por ley se pueden solu-
cio-nar. Justo el día del incendio, el 
viernes, eran nuestras vacaciones 
o receso legislativo, y no hemos pa-
rado con parte de mi equipo, algu-
nos se han ido sumando después, 
porque acá van a faltar mu-chas 
manos, muchos profesionales, de 
salud mental también".

Lo importante para la parlamen-
taria es proyectar. "¿Qué va a pasar 
cuando estas ayudas volunta-rias 
no puedan estar? Los niños, niñas 
y adolescentes van a necesitar ayu-
da que sus padres y ma-dres no les 
van a poder ayudar. Hay gente en 
shock, hay muchas realidades que 
van a ir aparecien-do, como lo que 
ocurrió con la pandemia también, 
pensiones de alimentos no pagadas 
y otros". 

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/faltan-voluntarios-parlamentarios-critican-al-gobierno-y-llaman-a
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Estas personas, 
principalmente jóvenes, 
van a estar desplegados en 
terreno realizando acciones 
de remoción de escombros 
y también ayudando en los 
centros de acopio.

Habilitan buses para trasladar gratis 
a más de 800 voluntarios desde 
Santiago a zonas afectadas por 
incendios en Viña y Quilpué

E l ministro (s) de Transpor-
tes y Telecomunicaciones, 
Jorge Daza, anunció la 
habilitación de buses 

para el traslado de voluntarios y 
voluntarias desde la región Me-
tropolitana hasta la región de 
Valparaíso, en apoyo a los afecta-
dos por los incendios.

La iniciativa, realizada en coordi-
nación del Instituto Nacional de la 
Juventud (Injuv), junto a la Aso-cia-
ción de Buses Interprovinciales 
(Abi), se desarrollará hasta el jue-
ves 22 y las personas interesadas 
se pueden inscribir a través de un 
formulario dispuesto en el sitio 
web de Injuv.

Daza detalló que trasladarán a 
“más de 800 voluntarios y volun-
tarias, que van a estar desplegados 
en terreno realizando acciones de 
remoción de escombros y también 
ayuda en los centros de aco-pio”.

Los voluntarios llegarán hasta la 
Universidad Católica de Valparaíso, 
donde estarán equipos del Injuv y 
de las municipalidades de Viña del 
Mar y Quilpué. El trabajo se desa-
rrollará entre las 7:00 hasta las 

17:00 horas.
“Tendremos, entre la gente que 

reunimos aquí en la región Metro-
politana y la gente que va a estar de 
voluntaria en Valparaíso, más de 
1.600 personas, que van a estar 
desplegadas esta semana en te-
rreno”, señaló el ministro (s).

La gerente general de la Abi, Ca-
rolina Navarrete, indicó que este 
martes saldrán “cuatro buses con 
190 personas, que salen hacia 
Viña y Quilpué, y posteriormente 
retornan a las 5 PM a este mismo 
terminal y mañana salen de nue-
vo 200 personas más, y así nos 
vamos a estar movilizando durante 
toda esta semana para llevar a to-
dos los voluntarios a hacer todas 
estas labores que tanto se re-quie-
ren en esta zona”.

Por su parte, el director nacional 
del Injuv, Juan Pablo Duhalde, co-
mentó que han “movilizado a más 
de 2.000 jóvenes y gran parte de 
ellos fueron a remoción de escom-
bros” y destacó que “para tener 
una experiencia segura se cuenta 
con los elementos de protección 
personal y hay capacita-ciones”.

https://www.mercadocarozzi.cl/marcas/master-dog.html?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Red_Puranoticia&utm_id=Edicion_Digital_Puranoticia
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/habilitan-buses-para-trasladar-gratis-a-mas-de-800-voluntarios-desde
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Amplían hasta el 28 de febrero el toque 
de queda en 15 sectores de Viña del 
Mar y Quilpué

Ambas comunas están 
en Estado de Excepción a 
raíz de los megaincendios 
de inicios de febrero, 
los cuales le costaron 
la vida a 133 personas y 
arrasaron con más de 6 
mil casas.

H asta el miércoles 28 de 
febrero se extendió el 
toque de queda en al-
gunos sectores de las 

comunas de Viña del Mar y Quil-
pué, según lo dispuso la autoridad.

Cabe recordar que ambas co-

Las autoridades explicaron 
que en Viña del Mar, los sectores 
que tendrán toque de queda son 
la población Manuel Bustos, Los 
Almendros, Villa Dulce Norte, Vi-
lla Dulce Ampliación, Villa Dulce 
Crav, Olivar Sur, Olivar Norte, Vi-
lla Independencia, Monte Sinaí, 
Las Pataguas, Naciones Unidas y 
El Dorado.

En tanto, en la comuna de Quil-
pué las zonas con toque de queda 
son Pompeya Norte, Pompeya Sur 
y la población Argentina.

Cabe hacer presente que la me-
dida tiene como objetivo centrar 
evitar problemas de desplazamien-
to en las zonas afectadas por los 
incendios del 2 y 3 de febrero.

munas se encuentran en Estado de 
Excepción a raíz de los megaincen-
dios registrados a inicios de febrero, 
los cuales le costaron la vida a 133 
personas y arrasaron con más de 6 
mil casas.

De esta manera, la Defensa Na-

cional estableció que las restric-
ciones se prolongarán desde las 
22:00 hasta las 5:00 horas del 
28 de febrero, extendiendo así la 
iniciativa que en primera instancia 
finalizaría este miércoles 21 de fe-
brero.

https://www.lapizlopez.cl/?gad_source=1&gclid=CjwKCAiAlcyuBhBnEiwAOGZ2S3v4rp4PXcmfuqA6of9Y64BNoGmRlBZEXhPx4viF4JTAj_CSXFCReBoCTMEQAvD_BwE
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/amplian-hasta-el-28-de-febrero-el-toque-de-queda-en-15-sectores-de-vina
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Las fake news surgidas tras los 
incendios: casas azules no se queman, 
energía dirigida y el dilema de 
reconstruir o esperar ayudas

Una serie de rumores, 'fake 
news' o teorías conspirativas 
viralizadas en redes sociales 
han surgido tras la tragedia 
en la V Región, las cuales han 
sido comentadas incluso por 
autoridades.

P reocupación existía en-
tre los damnificados de 
los megaincendios en 
Viña del Mar luego que 

co-menzara a circular fuertemente 
un rumor que decía que las perso-
nas que comenzaran su proceso de 
reconstrucción por cuenta propia 
dejarían de percibir las ayudas 
que el Gobierno ha dispuesto tras 
la grave emergencia.

Fue tal el pesar que existía entre 
los vecinos de las partes altas de 
la Ciudad Jardín que incluso se lo 
trasladaron masivamente a la pro-
pia alcaldesa Macarena Ripamonti, 
quien no ocultó su molestia ante la 
propagación de 'fake news' tras la 
tragedia que le ha costado la vida a 
133 personas y que arrasó con alre-
dedor de 6 mil casas.

"Me he encontrado en El Olivar, 
en Villa Dulce, en Villa Hermosa, Ca-
nal Beagle y en Villa Independencia, 
un relato que me preocupa: muchos 
vecinos, que son propietarios, due-
ños de sus casas, tienen miedo a 
construirse desde una pieza o una 
habilitación de su casa por sí so-
los, porque han recibido el rumor 
de que si construyen no van a ser 
receptores de las ayudas del Go-
bierno. ¡Y eso no es real!”, dijo la 
autoridad.

Y es que los residentes de las zo-
nas siniestradas en la comuna se 
encontraban prácticamente de bra-
zos cruzados luego de concluir los 
trabajos de despeje de sus terrenos, 
pues no sabían si de-bían continuar 
con la reconstrucción o esperar 
que les llegaran las ayudas guber-
namentales prime-ro. Finalmente, 
la controversia logró ser zanjada, 
para tranquilidad de las miles de 
personas que perdieron todo con el 
fuego.

"Si usted quiere construir o 
habilitar un espacio para estar 
en su terreno, si es propietario o 
dueño, no piense que por eso no 
va a ser receptor de las ayudas 
definitivas", aseguró Ripamonti, 
luego de dirigirse personalmente a 
los vecinos de la localidad de Villa 
Independencia, en la parte alta de 
la Ciudad Jardín.

Pero ésta no ha sido la única 
'fake news' que se ha esparcido por 

los cerros de Viña del Mar luego de 
la tragedia. Otra, un tanto más ba-
nal, da cuenta que las construccio-
nes de color azul no resulta-ron 
alcanzadas por las llamas que 
dejaron estos megaincendios, si-
tuación que –a pesar de la popu-la-
ridad alcanzada en redes sociales– 
no tiene ningún argumento que así 
lo avale. Es más, se han utilizado 
imágenes antiguas para respaldar 
esta tesis sin sustento científico.

Y es que a través de redes socia-
les como Tik Tok o X (ex Twitter), se 
han viralizado imágenes que mues-
tran una serie de estructuras azules 
o celestes que lograron resistir el 
fuego, mientras todo alrededor se 
ve quemado. Pero lo cierto es que 
detrás de este viral de internet 
hay imágenes anti-guas que no 
tienen relación con los lamen-
tables incendios registrados los 
días 2 y 3 de febrero en Viña del 
Mar.

De hecho, esta teoría conspirati-
va ya se había expandido con ante-
rioridad en otra parte del mundo y 
con otros incendios: ocurrió el año 
pasado tras una serie de emergen-
cias de gran magnitud regis-tradas 
en Hawái, Estados Unidos. Y, es más: 
en aquella oportunidad surgió la 
idea de que estas catástrofes eran 
provocadas con armas de energía 
dirigida, las cuales no causaban 
efectos en cons-trucciones azules.

Según consigna el portal El Des-
concierto, la agencia EFE realizó un 
trabajo de campo para desmen-tir 
tales afirmaciones, comprobando 
que el fuego sí causó serios estra-
gos en estructuras de color azul o 
celeste, echando por tierra la teoría 
conspirativa que tanta popularidad 
ha alcanzado por estos días en las 
redes sociales. Pero, además, tam-
bién se indica que no hay ninguna 
evidencia que sugiera que los in-
cendios fueron ocasionados con 
armas de energía dirigida, tal como 
también lo indicaban los rumores.

En este afán también se sumó 
compañía Maxar Technologies, que 
a través de imágenes satelitales pu-
blicadas en su cuenta en X revelan 
que sí hubo estructuras de color 
azul que resultaron consumidas 
por el fuego de los megaincendios 
en la V Región. En específico, las 
fotografías comparativas demues-
tran que al menos en la comuna de 
Quilpué sí se registró la quema de 
una construcción azul.

Otra de las noticias surgidas en 
torno a la tragedia en la región de 
Valparaíso también dice relación 
con el origen de los fuegos. Y aun-
que se ha hablado mucho de que se 
habrían visto a personas avivando 
las llamas en diversos sectores, lo 
cierto es que no hay personas 
formalizadas por esta situación. 
No obstante, esta información no 

obedece empíricamente a una 'fake 
news' debido a que se estima que 
efectivamente detrás del inicio del 
megaincendio hay responsabilidad 
humana.

De hecho, la Corporación Na-
cional Forestal (Conaf) señala a 
través de un artículo que "el 99,7 
% de los incendios se inician ya 
sea por descuidos o negligencias 
en la manipulación de fuentes de 
calor, o por prácticas agrícolas, o 
por intencionalidad, originada en 
motivaciones de distinto tipo, in-
cluso la delictiva".

Finalmente, el físico e investi-
gador para la paz, de la U. Técnica 
de Dortmund, el alemán Jürgen 
Altmann, explicó sobre la teoría de 
los incendios provocados por ener-
gía dirigida que "serían bastante 
grandes (las armas) y se trans-
portarían en una furgoneta, un 
camión o un avión de tamaño me-
diano. Esta sería una forma muy 
complicada y costosa de provocar 
un incendio forestal".

Como siempre se ha indicado 
tras surgir noticias falsas o rumo-
res que pueden llevar a engaños, 
el llamado es a informarse a tra-
vés de organismos e instituciones 
oficiales y no dejarse llevar por lo 
que alguien escuchó o leyó en redes 
sociales, menos ahora en tiempos 
donde las 'fake news' están a la or-
den del día, sin ayudar en nada.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/las-fake-news-surgidas-tras-los-incendios-casas-azules-no-se-queman
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Viviendas que envió la ONU a víctimas 
de incendios en la región de Valparaíso 
cuentan con panel solar y tardan 6 
horas en levantarse

La Organización de 
Naciones Unidas (ONU), 
mediante su Agencia de 
las Naciones Unidas para 
los Refugiados (ACNUR), 
realizó un envío de 48 
unidades de viviendas 
para refugiados (RHU, 
sigla de Refugee Housing 
Units) con destino la 
Quinta Región del país.

133 personas fallecidas, cerca de 6 
mil viviendas consumidas y unos 40 
mil damnificados es el la-mentable 
saldo de los incendios forestales 
que afectaron principalmente a las 
comunas de Viña del Mar, Quilpué 
y Villa Alemana a inicios de febrero.

Mientras el Gobierno trabaja en 
la reconstrucción y la solidaridad 
de los chilenos se plasma en los 
sectores afectados, desde el extran-
jero también han dado una mano a 
las personas que lisa y lla-namente 
perdieron todo hace dos semanas.

Una de estas manos llegó desde 
la Organización de Naciones Uni-
das (ONU), mediante su Agencia de 
las Naciones Unidas para los Refu-
giados (ACNUR), que realizó un en-
vío de 48 RHU (Refugee Housing 
Units) con destino la región de 
Valparaíso. 

Cabe hacer presente que estas 
unidades de viviendas para refu-
giados han sido implementadas en 
varios países que han vivido otras 
emergencias de similares caracte-
rísticas o que han sido afecta-dos 

por temas de salud o guerras.
Y es que la importante donación 

de ACNUR también incluye más de 
5 mil lámparas solares y casi 2 mil 
mantas térmicas para las perso-
nas damnificadas en Chile.

Rebeca Cenalmor-Rejas, jefa de 
la oficina nacional de ACNUR, expli-
có que "esperamos que esta contri-
bución y las otras que estamos rea-
lizando, sean efectivas para brindar 
dignidad y cubrir las necesidades 
más urgentes de las comunidades 
que, lamentablemente, lo perdieron 
todo a raíz de los incendios".

En ese sentido, se informó que se 
trata de estructuras de 17,5 metros 
cuadrados, construidas so-bre un 
marco de acero galvanizado y 
revestida de materiales ligeros. 
Todo, a cargo de la empresa social 

Better Shelter y la Fundación IKEA, 
quienes indicaron que la vida útil de 
estas viviendas va entre un año y 
medio, y los cinco años, dependien-
do del clima que predomina en la 
zona donde están establecidas.

Las RHU quedarán a disposición 
del Servicio Nacional de Preven-
ción y Respuesta ante Desastres 
(Senapred), que podrá disponer de 
estos módulos ya sea como vivien-
das de emergencia o, bien, como 
espacios comunitarios.

Dentro de las características de 
las RHU, éstas son de bajo peso, lo 
que facilita su transporte ya sea 
por aire, mar o tierra. De hecho, 
un contenedor de 40 pies permi-
te trasladar 48 de estas unidades 
de viviendas para refugiados. Esto 
también economiza su transporte, 
oscilando su costo entre los 170 a 
los 200 dólares.

En concreto, cada unidad pesa 
161 kilos y consta de una estructura 
de acero, compuesta por 10 postes 
verticales, sobre los que se montan 
el techo y las paredes de plástico 

semi-duro. Contienen ventanas y 
puertas con llave, paneles para ha-
cer dormitorios, revestimiento de 
suelo y un sistema de anclaje resis-
tentes a fuertes vientos.

Estas viviendas que llegarán 
a Chile también cuentan con un 
panel solar para alimentar una 
lámpara LED por hasta seis horas. 
Cuentan con un espacio habilitado 
para enchufes que cargan disposi-
ti-vos de bajo voltaje como teléfo-
nos y computadores.

Otro de los beneficios de estas 
estructuras dice relación con el kit, 
el cual viene listo para armar, donde 
el procedimiento tarda alrededor 
de seis horas en completarse. Si 
bien, se recomienda que cuatro 
personas trabajen en su levan-
tamiento, también se realizarán 
talleres técnicos de formación, pla-
nificación, implementación, mon-
taje, mantenimiento y mitigación 
de riesgos, además de un manual 
para la adecuada ubicación sobre 
el terreno.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/viviendas-que-envio-la-onu-a-victimas-de-incendios-en-la-region-de
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Patrulla de Carabineros es alcanzada 
por tren e impacta contra furgón que 
esperaba el cruce en Quillota

La violenta colisión 
mantiene a cuatro 
personas heridas, de las 
cuales una se encuentra 
con lesiones de gravedad.

E ste lunes, un complejo 
accidente vehicular se 
registró en la comuna de 
Quillota, en la región de 

Valparaíso, donde un tren de car-
ga colisionó contra una patrulla 
de Carabineros, la que poste-
rior-mente impactó a otro auto-
móvil particular.

Los hechos tuvieron lugar es-
pecíficamente en el denominado 
cruce La Tetera, ubicado en la ca-
lle Arauco, cuando se encontraba 
cruzando el vehículo policial, el 
que al ser alcanzado por el tren, 
colisionó contra un furgón marca 
Volkswagen modelo Combi, que se 
encontraba esperando el cruce. 

A raíz del fuerte impacto, cuatro 
personas resultaron con lesiones 
de diversa consideración, dos con 
lesiones de mediana gravedad, un 
lesionado leve y una persona que 
se encuentra con lesiones graves, 
según lo consignado por El Obser-
vador. 

El impactante momento fue 
registrado por una cámara de se-
guridad del sector, y ampliamente 
difundido por redes sociales, mien-
tras que personal de la SIAT de Ca-
rabineros se encuentra reali-zando 
diversas pericias en el lugar de los 
hechos para establecer la dinámica 
que provocó el acci-dente. 

https://www.maicao.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Red_Puranoticia&utm_id=Edicion_Digital_Puranoticia
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/patrulla-de-carabineros-es-alcanzada-por-tren-e-impacta-contra-furgon-0


Momentos de terror vivió el con-
ductor de un microbús en Valparaí-
so, luego que fuera asaltado por un 
pasajero que lo amenazó con un 
cuchillo carnicero cuando descen-
día de la máquina.

El hecho tuvo lugar el pasado 15 
de febrero, pero recién este martes 
20 se conocieron las imágenes de la 
cámara de televigilancia de la mi-
cro, que muestra al sujeto ingre-
sando con ayuda de un bastón.

Tras hacer ingreso a la máquina, 
a la altura de la plaza Aduana, a los 
pies del cerro Artillería de Valpa-
raíso, el individuo se ubica en el 
primer asiento y viaja completa-
mente tranquilo en compañía de 
sólo un par de personas.

Tras algunos minutos, el hombre 
hace el ademán de bajarse, mo-
mento en que extrae un cuchillo de 
gran tamaño desde sus pertenen-
cias y lo utiliza para amedrentar 
al chofer de la micro, obligándolo 
a entregar el dinero de la recau-
dación.

Segundos después, el delincuen-
te logra su cometido, desciende del 
autobús con el botín, mientras 
que el conductor continúa su mar-
cha hacia por el plan de Valparaí-
so junto al resto de los pasajeros.

Cabe hacer presente que hasta 
el momento se desconoce el monto 
del robo.
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La Brigada Investigadora de 
Robos (BIRO), de la PDI Valparaí-
so, detuvo a los integrantes de 
una organización delictual que 
mediante la modalidad del “pin-
chazo” sustraían especies desde 
el interior de vehículos utilizados 
por turistas extranjeros, para tam-
bién utilizar sus tarjetas bancarias 
internacionales en el comercio es-
tablecido.

En la investigación desarrollada 
con la SACFI Regional de Valparaí-
so, se estableció el modus operan-
di de la banda, la cual operaba en 
Viña del Mar y Valparaíso, quienes 
detectaban los automóviles con 
patente extranjera o arrenda-
dos, para proceder a dañar sus 
ruedas. Luego ofrecían ayudar a 
las víctimas, logrando que se esta-
cionaran y se bajaran del vehículo 

Cae banda que pinchaba neumáticos 
para sustraer especies y tarjetas 
bancarias a turistas extranjeros en 
Valparaíso y Viña del Mar

dañado.
Mientras el conductor cambia-

ba la rueda, un segundo imputa-
do sustraía las especies desde 
el interior, para posteriormente 
huir en un vehículo que los es-
peraba en las inmediaciones, de 
acuerdo a lo relatado por el sub-
comisario Emilio Doñas de la Biro 
porteña, quien agregó que “una 
vez que tenían las especies en su 
poder, procedían a utilizar las tar-
jetas para comprar altas cantida-
des de joyas”.

Por su parte, el fiscal Sergio 
Moya explicó que “se dio por es-
tablecido en el Tribunal que es 
una asociación delictiva que in-
curría en los delitos de lavado de 
dinero, además de los delitos de 
uso fraudulento de tarjetas de 
crédito, receptación y microtráfi-

co. Hasta ahora hay identificadas 
entre ocho a nueve víctimas, no 
descartándose más”.

En el procedimiento realizado 
por la PDI se realizó la entrada y 
registro de los inmuebles de los 
seis imputados, ubicados en Val-
paraíso, Viña del Mar y Quilpué, 
logrando incautar cinco automó-
viles, joyas, billeteras y carteras, 
diversos artículos electrónicos, 
dinero en billetes de diferentes 
naciona-lidades, entre ellos 14 
mil dólares y 15 millones de pe-
sos chilenos y cerca de 400 gra-
mos de cannabis sativa.

Los detenidos fueron puestos a 
disposición del Juzgado de Garan-
tía de Valparaíso, donde se decre-
tó su prisión preventiva por los 
delitos de microtráfico, recepta-
ción, lavado de activos, uso frau-
du-lento de tarjetas o medios de 
pago, robo en bienes nacionales 
de uso público, porte de elemen-
tos destinados a cometer delito y 
hurto simple.

Registro capta 
violento asalto 
con cuchillo 
carnicero 
a chofer de 
micro en 
Valparaíso

Región de Valparaíso

Los antisociales 
detectaban los autos 
con patente extranjera o 
arrendados, para proceder 
a dañar sus ruedas. Luego 
ofrecían ayuda, logrando 
que se estacionaran 
y bajaran. Mientras el 
conductor cambiaba la 
rueda, un segundo sujeto 
sustraía las especies 
desde el interior.

El hecho tuvo lugar el 
pasado 15 de febrero, 
pero recién este martes 
se conocieron las 
imágenes de la cámara 
de la micro, que muestra 
al sujeto ingresando con 
ayuda de un bastón.
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Editorial

D urante mucho tiempo 
han existido noticias 
engañosas, pero con las 
redes sociales transfor-

madas en un medio de comunica-
ción con miles de fuentes estas han 
proliferado por todos lados. Audios 
que se intercambian y viajan a la 
velocidad de la luz con conspira-
ciones, versiones ocultas, men-
sa-jes en claves, etc, todo ello se 
denomina hoy como Fake News.

Éstas no han estado ausentes 
durante los incendios que han azo-
tado a la región. Muchas infor-
ma-ciones falsas se han regado 
por las poblaciones afectadas, y 
algunas de ellas tienen relación a 
que sí una casa está pintada de azul 
no sería atacada por el fuego o si 
uno se autoconstruye en su terreno 
no recibiría ayuda del Estado.

Pero no sólo las redes son fuen-
tes de estas declaraciones enga-
ñosas cuyos autores que inician el 
rumor son desconocidos, sino tam-
bién autoridades han hecho afir-
maciones que muy bien podrían 
ser catalogadas como Fake News.

El mismo gobernador a una 
emisora dijo que "podría haber 
un móvil político tras la intencio-
nalidad" de los incendios. ¿Cómo 
la máxima autoridad de la región 
puede afirmar aquello? Sin ir más 
lejos, la propia alcaldesa Ripamonti 
aa quien hemos analizado en otras 
editoriales- dijo tener un plan de 
emergencia para atacar los incen-
dios y claramente eso no estaba, 
como tampoco en muchas otras 

entregados, confirmar, investigar, 
encontrar nuevas aristas e infor-
maciones importantes no dadas a 
conocer de relevancia para hallar 
soluciones a futuro, como la falta de 
planes de emergencia, por poner un 
ejemplo, y finalmente publicar.

Muchas personalidades se re-
fieren a noticias publicadas por 
los medios de comunicación como 
"Fake News", sobre todo cuando 
revelan anomalías en el trabajo 
que realizan día a día. Otros más 
audaces incluso se defienden abier-
tamente en sus propios Concejos 
Municipales con aquel argumento 
atacando más al mensajero que al 
fondo del propio artículo publicado. 
Es muy fácil para una autoridad 
que se siente atacada por una in-
formación descalificar al medio, 
sin embargo es también muy fácil 

para los "colegas" de la prensa 
confirmar aquello y no dejarse 
llevar por la descalificación, eso sí 
se busca hacer un periodismo real y 
no aquel de relaciones públicas que 
tanto nuestra región conoce.

Quizás la Fake News más gran-
de de estos incendios es que fue 
un ataque concertado, incluso 
au-toridades hablaron en declara-
ciones que "fue un ataque similar 
a lo sufrido por las estaciones del 
metro en Santiago en pleno estalli-
do social". Entonces, ¿por qué aún 
no hay ningún detenido?.¿Es una 
Fake News o realmente nuestro 
sistema no funciona?

La poca rigurosidad de las 

Las Fake News de los 
incendios.. ¿y las de los 
políticos?

afirmaciones de las autoridades, 
muchas de las cuales buscan eva-
dir una pregunta o salir libre de 
responsabilidades o simplemente 
ganar un espacio en una portada 
con declaraciones rimbombantes 
los hace acreedores de los mayores 
creadores de Fake News de la nueva 
era.

Lo concreto que sabemos de 
todo esto es que no había plan de 
evacuación de incendios en Viña del 
Mar, que la alarma Senapred no in-
dicó a dónde evacuar y mucha gen-
te quizás eligió el lugar equivocado 
y murió quemada sin saber dónde 
ir, que el encargado de emergencias 
de la región es un cargo subrogante 
que quizás pudo no estar del todo 
preparado, que la reconstrucción 
de las casas va a demorar años, 
que hubo personas que advirtieron 
esto y no fueron escuchados como 
el "tesista" de la Universidad Santa 
María o la Conaf, que hubo barrios 
en medio del fuego que no se que-
maron porque hubo un correcto 
trabajo de prevención y sobre todo 
que los equipos de emer-gencia 
no dieron abasto para contener la 
emergencia.

Las Fake News van a seguir 
acompañándonos, llegaron para 
quedarse. Las de las redes sociales 
y las que lanzan nuestros políticos y 
autoridades, sobre todo ahora que 
vienen las campañas para alcalde, 
concejales, cores y gobernadores. 
Lo importante es saber cuál es la 
fuente correcta y quién miente o 
no. Por eso cuando la próxima au-
toridad diga "eso es Fake News", 
al menos analice el fondo y no se 
quede sólo con el titular. Mal que 
mal nuestros políticos hablan bo-
nito, es parte de sus habilidades la 
retórica, pero muchos pueden ser 
como aquella moraleja que dice 
"cuanto más vacía está la carreta, 
mayor es el ruido que hace. Quienes 
menos tienen que decir son los que 
más gritan. Quienes más ruido ha-
cen son los que menos ideas tienen 
que ofrecer". ¿Conoce alguno así en 
nuestra región?
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ciudades del país.
Pero la mayor Fake News de 

Ripamonti sin duda fue hablar 
de más de 300 desaparecidos sin 
cotejo ni chequeo aparente con 
el organismo gubernamental a 
cargo de esos catastros. Pasará 
a la historia como una declara-

ción que sólo generó caos porque 
que una autoridad con la influen-
cia de la jefa comunal viñamarina 
diga aquello es grave y vulnera 
las confianzas que los medios de 
comu-nicación depositan en las 
autoridades que informan durante 
una catástrofe como ésta. Era una 
declaración engañosa, una "fake 
news", que además es publicada y 
difundida. De ahí la responsa-bili-
dad de ahondar y confirmar lo que 
la autoridad dice, o al menos haber 
revisado las cifras. Y eso hicieron -e 
hicimos- varios medios de comu-
nicación durante este mes: Con-
trastar fuentes, chequear los datos 

Martes 20 de febrero
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Corte de Santiago ordena reapertura 
de la investigación por la muerte de 
Pablo Neruda

Gobierno confirma que hay 16 
detenidos por incendios forestales en 
La Araucanía

Entre otras diligencias, se 
ordenó realizar un nuevo peritaje 
caligráfico respecto del certificado 
de defunción que habría sido 
extendido por el Dr. Vargas Salazar.

Las comunas afectadas 
son Victoria, Lonquimay, 
Ercilla, Purén y Collipulli, 
las que han requerido de 
un importante despliegue 
de Bomberos y de Conaf.

L a Corte de Apelaciones de 
Santiago ordenó la rea-
pertura de la investiga-
ción por la muerte del 

poeta Pablo Neruda, ocurrida el 23 
de septiembre de 1973 en la Clínica 
Santa María.

La Primera Sala del tribunal de 
alzada resolvió en fallo unánime 
revocar la resolución apelada, 
dictada por la ministra instructora, 
al considerar que la investigación 
no se encuentra agotada, al exis-
tir diligencias precisas que podrían 
aportar al esclarecimiento de los 
hechos.

“Se ordena la reapertura del su-
mario, con el objeto de practicar las 
siguientes diligencias solicitadas 
por los querellantes sobrinos de la 
víctima, a fojas 4934 y siguientes, 
así como por el Partido Co-munista 
a fojas 4950 y siguientes, y todas 
aquellas que de estas deriven”, indi-
ca la resolución.

El tribunal ordenó entre las dili-
gencias realizar un nuevo peritaje 
caligráfico respecto del certifica-
do de defunción que habría sido 
extendido por el Dr. Vargas Sa-

lazar. Además, de una metapericia 
para revisar e interpretar los resul-
tados de las pericias realizadas por 
los expertos de las Universidades 
de McMaster y Copenhague.

También, pidió que se cite a de-
clarar al director del Proyecto 
de Documentación de Chile, Pe-
ter Kornbluh y a Eduardo Adolfo 
Arriagada Rehren.

La Corte instruyó a la Brigada 
Investigadora de Delitos contra los 
Derechos Humano y al Laborato-rio 
de Criminalística Central de la Poli-
cía de Investigaciones para realizar 
diversas diligencias.

Cabe recordar que el 7 de di-
ciembre del año pasado, la ministra 
en visita de la Corte de Apelaciones 
de Santiago, Paola Plaza, había re-
chazado reabrir la investigación 
destinada a esclarecer las causas 
del fallecimiento del poeta.

E l delegado presidencial de 
la región de La Araucanía, 
José Montalva, abordó los 
incendios forestales que 

afectan a cinco comunas que, por 

alrededor de 15 grados, pero va a 
ir subiendo, y claro, la nubosidad 
no nos ayuda mucho porque nos 
complica el combate aéreo. Pero 
esperamos que se vaya despejan-
do”.

“Hoy día estamos en la comuna 
de Victoria, en la comuna de Purén, 
en la comuna de Ercilla, en la comu-
na de Lonquimay, y en la comuna 
de Collipulli, con incendios simultá-
neos. Además, estamos con 12 in-
cendios en combate, mientras que 
17 están controlados y otros 18 
están bajo observa-ción”, señaló.

José Montalva confirmó a radio 
ADN que hay 16 personas dete-
nidas por el origen de algunos 
siniestros, aunque aclaró que “no 
ha sido necesariamente por inten-
cionalidad. No es que hayan descu-
bierto a 16 personas encendiendo 
fuego, sino lo que se ha dado ma-
yoritariamente es la ne-gligencia 
inexcusable”, complementó.

ahora, mantienen la zona con Aler-
ta Roja.

Las comunas afectadas son Vic-
toria, Lonquimay, Ercilla, Purén y 
Collipulli, las que han requerido de 
un importante despliegue de Bom-
beros y de Conaf.

Respecto al panorama actual en 
la región, el delegado presidencial 
señaló que “tenemos Alerta Roja en 
cinco comunas: dos porque afec-
tan a áreas protegidas, y las otras 
por amenazas a viviendas”.

La autoridad también desta-
có la capacidad de despliegue de 
la Corporación Nacional Forestal 
para combatir los incendios. “En 
la región nunca se había visto. 
Hoy estamos trabajando con dos 
tan-queros, aviones cisternas, y 
helicóptero”.

En relación a las condiciones 
climáticas, otro factor relevante 
para la propagación de incendios, 
Montalva explicó que “aquí en Te-
muco, por lo menos, está nublado, 

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/gobierno-confirma-que-hay-16-detenidos-por-incendios-forestales-en-la
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Un incendio estructural que se 
extendió por más de 3 horas afectó 
a una bodega que se encontraba 
abandonada en la comuna de San-
tiago.

El siniestro se produjo en horas 
de la madrugada de este martes en 
calle Ñuble con Arturo Prat, hasta 
donde llegaron cerca de 19 unida-
des de Bomberos para combatir la 
emergencia.

De acuerdo a información pre-
liminar, las llamas se habrían ge-

16 Nacional

Experto advierte que Ley Uber 
afectará empleo y seguridad de 
usuarios

“Cuando una ley destruye 
empleo es derechamente 
una mala ley”, aseguró 
el economista de la 
Universidad de California, 
Felipe Ulloa

En medio del debate sobre la 
implementación de la Ley Uber en 
Chile, el exconsultor de la Cepal en 
infraestructura y economista de la 
Universidad de California, Felipe 
Ulloa, criticó fuertemente la medi-
da, argumentando que podría te-
ner consecuencias devastadoras 
para el empleo y la seguridad de 
los usuarios.

Las críticas surgen luego de que 
un análisis realizado por el Centro 
de Encuestas y Estudios Longi-tu-
dinales de la Universidad Católica, 
revelara que un alto porcentaje 
de conductores de aplicaciones 
móviles no cumplen con los re-
quisitos exigidos por la nueva 
ley. Según el informe, el 37,2% de 
los conductores no cumple con el 
requisito de antigüedad y cilin-
drada, mientras que el 78,3% no 
posee licencia profesional.

Al respecto, Ulloa comentó que 
“cuando una ley destruye empleo es 
derechamente una mala ley. No es 
posible que el Estado al momento 
de regular una actividad económi-

La gente ha migrado a los taxis 
de aplicación para básicamente 
resguardar sus vidas en el trans-
porte", señaló.

A su juicio, la reducción de con-
ductores debido a los requisitos 
de la ley podría exponer a los 
pasa-jeros a un mayor riesgo de 
asaltos en el transporte público.

Ante estas críticas, el debate en 
torno a la Ley Uber continúa, mien-
tras se espera la decisión de la 
Contraloría sobre su implemen-
tación y el posible impacto que 
tendrá en el mercado laboral y 
la seguridad de los usuarios del 
transporte público.

Emanación de gas tras robo de medidor 
habría provocado incendio en bodega de 
Santiago

El siniestro se 
produjo en horas 
de la madrugada de 
este martes en calle 
Ñuble con Arturo 
Prat, hasta donde 
llegaron cerca de 
19 unidades de 
Bomberos para 
combatir el fuego.

Carabinero de 
franco  frustró a 
disparos el robo 
del vehículo de 
una mujer en 
Maipú

Un carabinero de franco frus-
tró a tiros el robo de un vehículo 
del cual estaba siendo víctima una 
mujer en la comuna de Maipú, en la 
región Metropolitana.

El hecho ocurrió a eso de las 
21:20 horas en la intersección de las 
calles Santa Elena con Longitudinal, 
cuando el funcionario policial que 
se encontraba en su domicilio se 
percató que aproximadamente 10 
individuos, aparentemente todos 
menores de edad, que descendie-
ron de un automóvil estaban inti-
midando con armas de fuego a la 
conductora de otro vehículo.

El mayor Marcelino Espinoza, 
de la Prefectura Santiago Rinco-
nada de Carabineros, detalló que 
los sujetos abordaron “a una víc-
tima mujer que se trasladaba a 
su domicilio, intimidándola con 
la fina-lidad de sustraerle el ve-
hículo”.

“Al presenciar esta situación, 
el oficial de Carabineros concurre 
en ayuda y auxilio de esta per-
sona, identificándose señalando 
que era carabinero”, añadió el ma-
yor Espinoza.

En ese momento, los individuos 
apuntaron al funcionario policial, 
por lo que el oficial hizo uso de su 
arma de servicio efectuando diver-
sos disparos.

Tras esta situación, los sujetos se 
dieron a la fuga. Hasta el momento, 
no hay personas detenidas.

10 individuos, 
aparentemente todos 
menores de edad, que 
descendieron de un 
automóvil estaban 
intimidando con armas de 
fuego a la conductora de 
otro vehículo.
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nerado por emanación de gas 
tras el robo de un medidor.

El incendio logró ser controla-
do a eso de las 06:00 horas. Sin 
embargo, personal de emergencia 
y privado se encuentran intentan-
do controlar la fuga de gas.

Debido a esta situación, fueron 
evacuados los residentes de la 
zona aledaña y el tránsito se en-
cuentra suspendido en calle Ñuble 
entre San Diego y Arturo Prat.

ca destruya empleo. Y eso es lo que 
está ocurriendo con la ley".

Según sus palabras, la normati-
va, al imponer requisitos estrictos 
para los conductores de aplica-
ciones de transporte, provocaría 
la pérdida de miles de puestos de 
trabajo en el país.

“La primera derivación que va 
a ocurrir una vez que esto entre en 
vigencia va a ser la destrucción 
de empleo y eso implica enton-
ces que no hay crecimiento eco-
nómico, etcétera. Por tanto, desde 
ese punto de vista, ya es una muy 
mala ley. No obstante, cuando que-
remos nivelar la cancha entre los 
actores existentes en una industria, 
debemos tener mucho cuidado con 
este tipo de externalidades como la 
que señalé, que es la destrucción 
de empleo”, sostuvo el experto.

Ulloa también alertó sobre el 
impacto negativo que la ley podría 
tener en la seguridad de los usua-
rios. "Hoy día estamos a puerta de 
un paro de transporte producto de 
los altos índices de delincuencia. 

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/carabinero-de-franco-frustro-a-disparos-el-robo-del-vehiculo-de-una
https://puranoticia.pnt.cl/negocios/experto-advierte-que-ley-uber-afectara-empleo-y-seguridad-de-usuarios
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/emanacion-de-gas-tras-robo-de-medidor-habria-provocado-incendio-en
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Caos en el Centro de Justicia de 
Santiago tras aviso de bomba que 
obligó a evacuar el edificio y suspender 
audiencias

Ministra del Interior insta al oficialismo 
a llegar a acuerdos para las elecciones 
municipales

U n aviso de bomba en 
los Tribunales Civiles del 
Centro de Justicia movi-
lizó durante la tarde de 

este martes a efectivos del GOPE y 
el OS9 para confirmar o descartar 
la presencia del mencionado ar-
te-facto explosivo.

Por el momento, el tránsito se 
encuentra suspendido en las in-
mediaciones del recinto de justi-
cia y todas las audiencias que en 
ese momento se llevaban a cabo 
fueron suspendidas por seguri-
dad, junto con la evacuación de las 
personas que se encontraban en 
el recinto al momento del aviso de 
bomba.

De acuerdo con la versión del 
coronel Mario Cid Dinamarca, Jefe 
del Departamento de Seguridad 

Penitenciaria, “hubo un llamado 
anónimo que activó las alertas 
de seguridad, tanto del personal 
de Gendarmería como también del 
personal del Centro de Justicia y de 
Seguridad”.

"Se tomó la determinación de 
evacuar el Centro de Justicia de 
Santiago y también la población 
penal hacia la zona de seguridad 
de transición, mientras se evalúa la 
situación actual junto a Cara-bine-
ros", agregó el funcionario.

Respecto a la llamada anónima, 
Mario Cid indicó que "manifesta-
ba que había un artefacto al in-
te-rior, pero visiblemente no se ha 
visto nada".

Un magistrado, relató a CHV 
Noticias que "estaba haciendo au-
diencias de juicio oral y recibimos 
una alarma por el altavoz que de-
cía que había que evacuar inme-
diatamente. Había una situación 
peligrosa, no dijeron qué. Después 
nos informaron que era un incendio. 
Pero la versión oficial que es que in-
gresaron un paquete sospechoso, 
que al parecer era una bomba”.

De acuerdo al coronel Mario Cid 
Dinamarca, Jefe del Departamento 
de Seguridad Penitenciaria, “hubo 
un llamado anónimo que activó las 
alertas de seguridad".

Carolina Tohá hizo una pregunta que tomó por sorpresa a los 
timoneles: “¿Cómo van las negociaciones municipales?”, dijo la 
secretaria de Estado, según tres de los presentes.D urante el comité político, 

que contó con la partici-
paron de Diego Vela (Re-
volución Democrática), 

Leonardo Cubillos (Partido Radical), 
Juan Carlos Urzúa (Partido Liberal) 
y Marco Velarde (Comu-nes), la mi-
nistra del Interior, Carolina Tohá, 
llamó a los partidos del oficia-
lismo a llegar a acuerdos en las 
próximas elecciones.

Según consigna La Tercera, 
cuando la cita ya terminaba, los di-
rigentes se quedaron conversando 
unos minutos con la titular de Inte-
rior. En ese contexto, Tohá hizo una 
pregunta que tomó por sorpresa a 
los timoneles: “¿Cómo van las ne-
gociaciones municipales?”, dijo la 
secretaria de Estado, según tres de 
los presentes.

Con su interrogante, Tohá -sin 
mencionar ninguna zona o conflicto 
en particular- instó a los diri-gen-
tes a lograr acuerdos para que el 
oficialismo consiga un resultado 
favorable en las elecciones mu-
nicipales de octubre de este año. 
Desde los partidos le respondieron 

que los equipos están de vacacio-
nes, pero que a finales de febrero 
retomarán las conversaciones.

El llamado de Tohá ocurrió lue-
go de una semana compleja para 
las tiendas de gobierno. En los días 
previos, el Partido Comunista y 
el Partido Socialista se vieron 
enfrentados a raíz de las decla-
racio-nes del presidente Gabriel 
Boric, quien hizo un mea culpa res-
pecto del expresidente Sebastián 
pi-ñera.

Además, su intervención llegó 
en momentos en que el PS y el PC 
también se han visto tensionados 
por la Alcaldía de Santiago, don-
de Irací Hassler busca la reelección, 
mientras que un sector del PS está 
levantando como carta a Ismael 
Calderón, y apuesta a que el candi-
dato del sector se defina en prima-
rias.

Las próximas elecciones también 
fueron un tema que se abordó en el 
encuentro que, horas antes, lleva-
ron a cabo las 10 colectividades de 
la alianza en la sede del Partido 
Socialista. Ahí se reiteró que las ne-

gociaciones estarán en stand-by 
hasta el próximo 26 de febrero, 
estado en el que se mantienen des-
de el 30 de enero.

De todas formas, y aunque legal-
mente no ha comenzado el plazo 
legal para hacer campaña, ya hay 
precandidatos que están desple-
gados en distintas comunas. De he-
cho, este fin de semana, en la Plaza 
de la Constitución, las cartas del 
PS para distintas alcaldías enca-
bezaron un punto de prensa para 
exigir la realización de primarias, 
algo que también es respaldado en 
sectores de Convergencia Social, el 
partido del presidente Gabriel Bo-
ric.

Hasta el momento, los partidos 
del oficialismo han identificado 
aquellas zonas que hoy son ad-
mi-nistradas por la derecha en las 
que tienen aspiraciones de levantar 
candidatos.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministra-del-interior-insta-al-oficialismo-a-llegar-a-acuerdos-para-las
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/caos-en-el-centro-de-justicia-de-santiago-tras-aviso-de-bomba-que-obligo
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Vecinos de Las Condes dan amplio 
respaldo a renombrar como «Av. 
Presidente Sebastián Piñera» alguna 
arteria de la comuna

L uego de la trágica muerte 
del ex presidente Sebas-
tián Piñera en Lago Ranco, 
diversas muestras de apo-

yo han surgido tanto a nivel ciuda-
dano como político.

Es bajo este contexto que la 
Municipalidad de Las Condes, 
mediante su alcaldesa, Daniela Pe-
ñaloza (UDI), levantó una consulta 
para que los vecinos emitieran su 
opinión respecto a la creación de 
la avenida Presidente Sebastián 
Piñera Echenique.

Y es que este martes 20 de febre-
ro, la jefa comunal dio a conocer los 
resultados de esta encuesta ciuda-
dana, la que da un amplio respaldo 
a la iniciativa.

Más de 25 mil personas par-
ticiparon del sondeo, donde un 
60,67% de los vecinos de Las Con-
des aprobó la creación de la Av. 
Presidente Piñera; mientras que 
un 39,33% de los consultados re-
chazó la iniciativa impulsada por 
Daniela Peñaloza.

De igual forma, se indicó que 

un 65,56% de los encuestados 
optó que la calle a rebautizar 
sea IV Centenario; mientras que 
un 18,34% señaló que debía ser Av. 
Apoquindo (la principal de la co-
mu-na); y un 16,1% prefirió renom-
brar la Av. Las Condes.

La Alcaldesa señaló en su cuenta 
en X que "el 60% de ellos (los veci-
nos) estuvo a favor y decidió que 
el cambio fuera por Av. IV Cente-
nario".

"Ahora corresponde al Conce-
jo Municipal y el Cosoc ratificar 
este merecido homenaje a un 
servi-dor público y vecino de la 
comuna con un inconmensurable 
amor por Chile", añadió la jefa co-
mu-nal gremialista.

Y en efecto, la propuesta ciuda-
dana ahora debe ser respaldada 
tanto por el Concejo Municipal de 
Las Condes, donde la derecha tiene 
amplia mayoría; y luego por el Con-
sejo de la Sociedad Civil (Cosoc).

Un 60,67% de los vecinos 
aprobó la creación 
de la Av. Presidente 
Piñera; mientras que 
un 39,33% de los 
consultados rechazó 
la iniciativa impulsada 
por la alcaldesa Daniela 
Peñaloza.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/vecinos-de-las-condes-dan-amplio-respaldo-a-renombrar-como-av
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/vecinos-de-las-condes-dan-amplio-respaldo-a-renombrar-como-av


Rodrigo Montero, del Partido 
Socialista, se convirtió en el nuevo 
Alcalde de Florida

20 Nacional Martes 20 de febrero

La determinación se adoptó 
en polémica votación, de 
carácter secreto, donde 
participaron los seis ediles de 
la comuna, quienes debieron 
realizar tres procesos para 
llegar a consenso.

E l concejal Rodrigo Mon-
tero, militante del Parti-
do Socialista (PS), será el 
próximo Alcalde de Flori-

da, tras la muerte de Jorge Roa.
La determinación se adoptó en 

una polémica votación, de carácter 
secreto, donde participaron los seis 
ediles de la comuna.

Los concejales tuvieron que 
realizar un desempate tras dos 
votaciones sin lograr el  consenso 
que se necesita por ley.

El tema se zanjó de acuerdo con 
la mayor cantidad de votos obte-
nidos en la última elección de con-
cejales, registrada en 2021, donde 
Montero obtuvo 453 votos.

De esta forma, el nuevo Alcalde 
de esta comuna ubicada en la re-
gión de Biobío regirá sus destinos 
hasta diciembre de este año.

https://fronza.cl/m/ssangyong/torres/
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/rodrigo-montero-del-partido-socialista-se-convirtio-en-el-nuevo
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En medio de denuncias por 
irregularidades, partido de 
Bukele logra 54 de los 60 escaños 
de la Asamblea Legislativa de El 
Salvador

La oposición, en tanto, 
contará únicamente con 
tres diputados. Además, 
presentaron un recurso de 
nulidad de las elecciones 
legislativas y han pedido 
que se repitan.

El partido oficialista de El Salva-
dor, Nuevas Ideas (NI), liderado por 
el presidente Nayib Bukele, obtu-
vo mayoría absoluta al conseguir 
ocupar 54 de los 60 escaños de la 
Asamblea Legislativa, según los 
resultados proporcionados por el 
Tribunal Superior Electoral (TSE).

La autoridad electoral, que fina-
lizó este lunes el proceso de escru-
tinio en unos comicios celebrados 

Museo Británico explica por qué 
decidió no permitir más mensajes tras 
ola de chilenos pidiendo regreso del 
moai a Rapa Nui
T ras los masivos posteos 

de usuarios de redes so-
ciales en Chile, finalmen-
te el Museo Británico sa-

lió al paso de la campaña que busca 
el retorno a Rapa Nui del moai que 
se encuentra en sus depen-dencias 
en Londres, capital de Inglaterra.

Y es que se trata de dos de estas 
tradicionales esculturas de la Isla 
de Pascua, las cuales fueron lle-va-
das a Europa durante el año 1868 
para formar parte de su colección.

Ha sido tal la presencia de chi-
lenos haciendo comentarios en las 
redes sociales del Museo Británico, 
que el recinto decidió cerrar la caja 
de mensajes.

Un portavoz del espacio cultural 
británico dijo a EFE que "damos la 
bienvenida al debate, pero éste 
debe equilibrarse con la necesi-
dad de tener en cuenta las consi-
deraciones de protección, espe-

Ha sido tal la presencia 
de chilenos haciendo 
comentarios en las redes 
sociales del Museo 
Británico, que el recinto 
decidió cerrar la caja de 
mensajes.

cial-mente en lo que respecta a 
los jóvenes".

También explicaron que la deci-
sión de no permitir más mensajes 
es para "seguridad" de los jóve-
nes, pues indicaron que el conteni-
do de estos implicaba a este seg-
mento de la población.

Finalmente, el Museo Británico 
sostuvo que están sujetos "a la 
legislación de 1963 que le impide, 
por ley, retirar objetos de la colec-
ción".

el 4 de febrero y ensombrecidos por 
las múltiples denuncias de irregula-
ridades y anomalías, señaló que los 
partidos aliados de NI ocuparán 
tres asientos, ya que el Partido 
de Concertación Nacional (PNC) 
ha conseguido dos diputados y el 
Demócrata Cristiano (PDC) obtu-
vo uno.

La oposición únicamente cuenta 
con tres diputados. La Alianza Re-
publicana Nacionalista (ARENA) 
se ha hecho con dos escaños (igual 
que en la legislatura anterior), 
mientras que la forma-ción Vamos 
ha conseguido uno. El Frente Fara-
bundo Martí para la Liberación 
Nacional (FMLN), partido en el 
que Bukele dio el salto a la política 
y que gobernó entre 2009 y 2019, 
se ha quedado sin presencia en la 
Asamblea.

Además, la Gran Alianza por 
la Unidad Nacional (GANA), for-
mación con la que el actual man-
data-rio alcanzó la Presidencia 
en 2019 y que contaba con cinco 
escaños, tampoco estará en la Cá-
mara, igual que Nuestro Tiempo, 

y Cambio Democrático, que en la 
última legislatura no tenían repre-
sentación.

"Rechazamos toda muestra de 
intolerancia en el escrutinio a la 
presencia de la observación de la 
organización de estados ameri-
canos, reiteramos que este proceso 
ha tenido la participación total de 
3,770 observadores nacionales e 
internacionales", indicó la presiden-
ta del TSE, Dora Esmeralda.

Asimismo, manifestó que, "como 
autoridad máxima", están "com-
prometidos con la total participa-
ción de la observación nacional e 
internacional" y afirmó que "cada 
voto ha sido contado de manera 
transparente, en total apego a la 
voluntad del pueblo salvadoreño 
expresada en las urnas".

Durante la jornada de este lu-
nes, los partidos ARENA, Vamos y 
Nuestro Tiempo presentaron ante 
el TSE un recurso de nulidad de 
las elecciones legislativas y han 
pedido que se repitan, debido a 
las supuestas irregularidades en 
el proceso, informa el periódico 'El 
Salvador'.

"Mientras no se repita una elec-
ción nunca se va a poder saber con 
certeza cuál ha sido el resultado 
que la gente quiso reflejar en las 
urnas", declaró Claudia Ortiz, di-
putada de Vamos, que aseguró que 
durante estas elecciones se ha vio-
lado el "principio de no falsear la 
voluntad popular", por lo que pedir 

la nulidad "es lo correcto" tras el es-
crutinio.

El presidente de Nuestro Tiempo, 
Andy Failer, indicó que se han re-
gistrado 69 anomalías en el pro-
ceso electoral, incluso antes de la 
fecha de la apertura de urnas has-
ta finalizar el conteo de papeletas. 
"Hemos documentado cada una 
y está respaldada con su debida 
prueba", aseveró.

La Misión de Observación Elec-
toral de la Organización de Estados 
Americanos (MOE/OEA) instalada 
en El Salvador con motivo de los co-
micios presidenciales y legislativas 
del pasado 4 de febrero evidenció 
este fin de semana su preocupa-
ción por "la demora y falta de uni-
formidad" en el escrutinio final.

Bukele, por su parte, ganó las 
elecciones con más del 80% de los 
votos (2,7 millones de papeletas), 
superando los resultados obtenidos 
en las elecciones de 2019. Muy por 
detrás, por tanto, queda-ron el resto 
de candidatos.

El mandatario salvadoreño im-
puso en marzo de 2022 un estado 
de excepción que continúa desde 
entonces, sin que haya visos de que 
termine. El éxito de su estrategia de 
seguridad conlleva unos 74.000 de-
tenidos, el desmantelamiento de las 
pandillas e índices de homicidios de 
los más bajos de América Latina a 
través de la suspensión de derechos 
fundamentales, como el de expre-
sión y organización.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/museo-britanico-explica-por-que-decidio-no-permitir-mas-mensajes-tras
https://puranoticia.pnt.cl/internacional/en-medio-de-denuncias-por-irregularidades-partido-de-bukele-logra-54-de
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Diego Arias se convirtió en el séptimo 
refuerzo de Santiago Wanderers para 
este 2024

Pese a tener sólo 
24 años, el atacante 
nacional registra pasos 
por La Serena, Santa 
Cruz y Temuco, donde 
se desempeñaba antes 
de fichar por el elenco 
caturro.

El extremo derecho Diego Arias 
se convirtió en la séptima incor-
poración de Santiago Wanderers 
para la temporada 2024 del fútbol 
chileno.

Pese a tener sólo 24 años, el ata-

cante nacional registra una intere-
sante trayectoria en clubes del país, 
con pasos en Deportes La Serena, 
Deportes Santa Cruz y Deportes 
Temuco, donde se desempeñaba 
antes de fichar por el elenco catu-
rro.

Cabe hacer presente que, ade-
más, el puntero derecho registra 
pasos por selecciones juveniles 
durante su etapa formativa como 

futbolista profesional.
El club informó en sus redes so-

ciales que "el extremo por derecha 
Diego Arias ha llegado a completo 
acuerdo con el club y se convierte 
así en la séptima incorporación 
para la temporada".

Arias tiene 24 años, mide 1,87 
metros de altura y tiene como prin-
cipales atributos su velocidad, po-
tencia y gran portento físico.

Acuerdo se logró en 
reunión que sostuvieron el 
subsecretario del Interior, 
Manuel Monsalve; y el 
presidente de la ANFP, Pablo 
Milad, por la implementación 
del sistema.

Registro Nacional 
de Hinchas será 
obligatorio en el 
partido entre la "U" 
y Audax Italiano

Vale recordar que el club de 
Valparaíso ya ha fichado a Danilo 
Ortiz, Andrés Vilches, César Va-
lenzuela, Brayan Garrido, Diego 
Torres y Enzo Ormeño.

En lo futbolístico, Santiago Wan-
derers debutará en el torneo de 
Primera B este lunes 26 de febrero, 
cuando enfrente a Deportes Reco-
leta de visita.

La segunda fecha del Campeo-
nato Nacional 2024 de este fin de 
semana estaba en duda, debido a 
la implementación del Registro 
Nacional de Hinchas, el cual había 
sido anunciado como "obligatorio" 
por parte de Estadio Seguro. Sin 
embargo, la jornada del certamen 

tendrá que implementar el RNH 
como "obligación". Es decir, los 
hinchas que quieran asistir tendrán 
que inscribirse en el sistema.

Monsalve, por su lado, comentó 
que "hemos iniciado un trabajo 
que permitirá a inicios de 2025 
hacer obligatoria su aplicación 
en todos los eventos deportivos 
de fútbol profesional. Quienes no 
estén, no podrán ingresar a los 
recintos".

"De aquí a agostos los delegados 
tendrán las facultades para pedir el 
registro si lo consideran nece-sario 
para proteger la seguridad de las 
personas", añadió.

local se podrá desarrollar.
Es que finalmente este martes 

hubo un acuerdo en la reunión que 
sostuvieron el subsecretario del In-
terior, Manuel Monsalve; y el presi-
dente de la ANFP, Pablo Milad, por 
el sistema.

"Se jugará normalmente. Sólo 
habrá este plan piloto en el duelo 
de la U. de Chile ante Audax Ita-
liano", expresó el timonel del orga-
nismo de Quilín tras la cita con el 
Gobierno.

De esta manera, el partido entre 
azules y audinos, el cual está pro-
gramado para las 18:00 horas de 
este sábado en el Estadio Nacional, 

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/diego-arias-se-convirtio-en-el-septimo-refuerzo-de-santiago-wanderers
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/registro-nacional-de-hinchas-sera-obligatorio-en-el-partido-entre-la-u
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DT de Colo-Colo 
confiesa que no se siente 
favorito ante Godoy Cruz 
de Argentina

Ricardo Gareca y 
feroces críticas de 
Jaime Bayly: "Prefiero 
seguir con mi carrera"

Colo-Colo arrancará el jueves 
su participación en la Copa Li-
bertadores 2024, cuando visite 
a Godoy Cruz de Agentina a las 
21:30 horas chilena en el estadio 
Malvinas de Mendoza, por la ida de 
la se-gunda fase previa del torneo 
continental.

Este martes, el técnico Jorge 
Almirón anticipó el debut en el cer-
tamen y aseguró que no se siente 
favorito, considerando que el rival 
llega con una tremenda racha de 
seis triunfos consecutivos en la liga 
trasandina.

"¿Si somos favoritos? No lo veo 
así. El fútbol hay que disputarlo 
dentro de la cancha. Ellos vienen 
bien, es un equipo joven, que no 
ha recibido goles, están con mu-
cha confianza y jugarán de local, 
así que querrán marcar esa dife-
rencia", expresó el DT de los albos 
en conferencia de prensa.

"Nosotros tenemos gente de ex-
periencia que ha jugado partidos de 
esta clase y hay jóvenes que están 
muy bien. El equipo está creciendo. 
No me siento favorito, pero sí me 
tengo mucha confian-za, confío 
en que el equipo hará un gran 
partido. Serán 180 minutos donde 
tenemos que estar muy concentra-
dos", añadió.

Además, el estratego se mostró 
optimista de recuperar a Carlos Pa-
lacios, quien se lesionó la sema-na 
pasada y se perdió el debut en el 

Campeonato Nacional ante Unión 
Española: "Carlos ha ido evolucio-
nando muy bien, tenemos un día 
más para esperar, pero hoy entre-
nó de manera normal. Yo espero 
que mañana se sienta mucho me-
jor y que pueda participar desde 
el inicio. Creo que va a llegar muy 
bien al partido".

Por último, Almirón aclaró que 
hay pocas chances de sumar un re-
fuerzo más para esta temporada: "A 
esta altura del mercado, con los tor-
neos ya iniciados, es muy difícil que 
los equipos te presten jugadores. 
Había alternativas para traer al-
guno, pero no pudieron venir por-
que no se podían des-prender de 
sus equipos. Si viene alguno, será 
una sorpresa, pero lo veo difícil".

Jorge Almirón anticipó el debut 
en Copa Libertadores y ase-
guró que no se siente favorito, 
considerando que el rival llega 
con una racha de seis triunfos 
consecutivos. El periodista y escritor peruano 

Jaime Bayly calificó al nuevo 
director técnico de la Selección 
de Chile como "traidor", 
luego de su exitoso paso en el 
combinado incaico.

Ricardo Gareca, nuevo entrena-
dor de la Selección Chilena, dio una 
entrevista, en la que contó que ya se 
comunicó con referentes de la Roja 
de cara a la próxima fecha FIFA de 
marzo, y abrió la puer-ta a un regre-
so de Marcelo Díaz, quien fue mar-
ginado sobre el final del proceso de 
Juan Antonio Pizzi.

Pero en la entrevista con radio 
Cooperativa, el "Tigre" también res-
pondió a la dura crítica que reci-bió 
por parte del famoso periodista 
y escritor peruano Jaime Bayly, 
quien lo calificó como "traidor" por 
dirigir a Chile.

"Estoy profundamente decep-
cionado de él. Ha traicionado a 
los hinchas peruanos y me inclu-
yo. Hay rivalidades históricas que 
uno tiene que respetar", expresó 
hace semanas el comunicador en 
su canal de YouTube.

Consultado por los dichos, Ga-
reca sostuvo que "Jaime Bayly es 
un periodista que admiro. Por la 
capacidad intelectual y de análisis 
que tiene. Lo he seguido mucho. En 
la pandemia también. Pero bueno, 
por los comentarios que me llega-
ron, se ve que no le gustó la deci-
sión que tomé y forma parte de la 
opinión de él".

Además, añadió que "en cuanto 
a las opiniones, no soy de comen-
tar porque, en general, somos 
materia opinable. Hay a quienes 
les gusta y a quienes no. Entonces 

no me meto en contra de las opi-
niones, son muy particulares. Pre-
fiero seguir con mi carrera y no 
opinar de quien opina contra mí".

https://www.rvc.cl/proyecto/condominio-parque-maranon/?campaignid=17512926952&adgroupid=&adid=&gad_source=1&gclid=CjwKCAiAq4KuBhA6EiwArMAw1JIrfw64HddiU58iDKhJSpiiBSErGqEQcnAAWgv5S_-zud6URSiZIhoCOhMQAvD_BwE
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/dt-de-colo-colo-confiesa-que-no-se-siente-favorito-ante-godoy-cruz-de
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/ricardo-gareca-y-feroces-criticas-de-jaime-bayly-prefiero-seguir-con


do trajes de la época de los 1700.
Mientras que, en otra captura, se 

puede ver a la influencer Naya Fá-
cil y la transformista Botota Fox, 
utilizando un vestido y un traje 
de sirvienta, respectivamente, 
siguiendo las líneas de los realities 
1910 y 1810, transmitidos anterior-
mente por la estación católica.

Si bien todavía no se ha revelado 
oficialmente el nombre, si se sabe 
que este mismo podría comenzar 
sus transmisiones en abril, mien-
tras que las grabaciones empe-
zarían un mes antes. También se 
sabe, que tomará lugar en la mis-
ma casa de “Tierra Brava”.
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Tras el éxito de “Tierra Brava”, 
Canal 13 no pierde el tiempo, y 
está planificando como será su 
próximo reality show, incluso, ya 

Canales a Viña del Mar: Canal 13 y TVN 
confirmaron presencia, Mega en duda y 
Chilevisión se resta

Filtran las primeras imágenes del nuevo reality 
de Canal 13: Botota Fox y Naya Fácil confirmadas

Una de las tradiciones que tie-
nen los canales, a días del inicio 
del Festival de la Canción de Viña 
del Mar, es trasladar sus equipos 
a la Ciudad Jardín para realizar 
sus programas emblemáticos, des-
de distintas locaciones del emble-
mático balneario.

Esto tiene como fin estar más 
cerca para conocer los entrete-
lones y realizar una cobertura lo 
más acabada posible, del certa-
men veraniego, sus artistas, invita-
dos, así como realizarles entrevistas 
en los estudios móviles y conseguir 
alguna nota.

En esta oportunidad, los canales 
encargados de la transmisión del 
Festival (TVN y Canal 13) con-fir-
maron que sus programas emble-
máticos si tendrán un set en Viña 
del Mar.

Por parte de la señal estatal 
“Buenos Días a Todos” se trans-
mitirá desde el “Café Miró” en 
playa Las Salinas, mientras que 
el matina “Tu Día” de Canal 13, 
tendrá su estudio en el Club Ára-
be. Por otra parte, el programa sa-
télite del Festival “Arriba Viña” será 
emitido en simultaneo por ambos 
cana-les, y también estarán en la 
Ciudad Jardín.

MEGA Y CHV

Matinales emblemáticos de 
las estaciones transmisoras 
del certamen, si tendrán 
presencia en Viña. Mientras 
que estaciones privadas, 
todavía no lo deciden o 
bien, ya confirmaron que se 
quedarán en Santiago.

Se confirma la dinámica 
de amos y sirvientes, 
mientras que los 
animadores de "Tierra 
Brava" seguirían a cargo 
del espacio de tele 
realidad.

Las dudas entonces pasan, por 
los otros canales que no tienen los 
derechos de transmisión del cer-
tamen, pero si están interesados 
en los entretelones: Chilevisión y 
Mega.

La estación de Bethia, todavía 
no ha confirmado si, a días del 

inicio del evento, efectivamen-
te tras-ladarán equipos hacia la 
Ciudad Jardín. Por otra parte, CHV, 
anunció que sus transmisiones 
las ha-rán desde Santiago y no se 
moverán hasta la Región de Val-
paraíso.

están empezando a grabar los 
anuncios publicitarios y probar 
los vestuarios a los concursantes.

El programa “Zona de Estrellas”, 

ya tuvo acceso a dos imágenes de lo 
que sería el primer comercial, don-
de se ven a los animadores Sergio 
Lagos y Karla Constant, utilizan-

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/filtran-las-primeras-imagenes-del-nuevo-reality-de-canal-13-botota-fox
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/matinales-a-vina-del-mar-canal-13-y-tvn-confirmaron-presencia-mega-en
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La argentina recibió comentarios por redes sociales 
opiniones en contra del hijo de la conductora chilena y la 
participantes de "Intrusos" trató a la ex Miss Universo de 
"cazafortunas".

Florencia de la V: Panelista argentina 
insulta a Cecilia Bolocco tras 
comentarios contra Máximo Menem

Tras una prueba de 
agilidad, "La guarén" 
tuvo que abandonar el 
espacio de Canal 13. Sus 
compañeros la abrazaron 
desconsolados.

Tierra Brava: Eliminación de Valentina 
Torres hizo llorar a los participantes

Una nueva eliminación se vivió 
en el último episodio del popular 
reality “Tierra Brava” de Canal 
13, esta vez se trató de Valentina 
Torres, más conocida como “La 
Guarén”, y dejó a sus compañeros 
de encierro completamente des-
consolados.

En la prueba, donde su rival 
fue Jhonatan Mujica,  consistía 
en rescatar cuatro bolsitas que 
se en-contraban en altura, para 
luego recorrer un circuito que 
mezclaba equilibro, resistencia y 
agilidad, para luego lanzarlas a una 
plataforma.

Finalmente, fue la influencer 
quien perdió la prueba y eso hizo 
llorar a sus amigos de encierro, 
puesto que era una de las más 
queridas de la casa, incluso, ga-
nando un premio a la “mejor com-
pañera”.

“Me encantó conocerlos, los 
quiero mucho, gracias por todo, 
cada uno de ustedes es especial, y 
nunca nadie me terminó cayendo 
mal”, declaró entre lágrimas,  “La 
Guarén”.

Por su parte, Nicolás Solaba-
rrieta, su pareja en el encierro, de-
claró que volverían a estar juntos, 
una vez terminara el enclaustro, 
lo cual si ha pasado, teniendo en 
cuenta sus actividades en redes 
sociales.

“Como compañero y amigo, 
estoy muy orgulloso. Otra vez me 
sorprendiste, nos cerraste la boca 

a todos; no sé de dónde sacas esa 
energía. Tú sí te merecías seguir 
acá, no como algunos que veían y 
no lo disfrutabas; tú sí, lo disfru-
taste hasta el último día. Te quiero 
mucho, se te extrañara en la casa 
y harás mucha falta”, expresó 
emocionado Luis Mateucci.

Tras esto, muchos compañeros 
fueron a abrazarla, entre lágri-
mas, entre ellos estaban Nicolás 
So-labarrieta, “Botota”, Dani Cas-
tro, Mateucci y el mismo Jhonatan 
Mujica.

La panelista del programa “In-
trusos” de Argentina, Florencia 
de la V, insultó de manera muy 
gráfica a la ex Miss Universo, Ce-
cilia Bolocco tras ser confrontada 
por usuarios de redes sociales, por 
dichos en contra del hijo de la con-
ductora, Máximo Menem.

Cabe recordar, que la semana 
pasada, en el programa de espec-
táculos y farándula, se refirieron 
a la participación del hijo de la ex 
reina de belleza y el ex presidente 
trasandino, Carlos Menem, en el 
programa Top Chef VIP de Chile-
visión.

En esa oportunidad, De La V, fue 
muy crítica con el joven y aseguró 
que: “Este chico nunca en su vida 
entró a una cocina. No sabe lo que 
es, fue criado, lo más probable, 

con 5 o 6 empleadas”.
Esto provocó que muchas per-

sonas fueran al instagram de la 
panelista, para defender a Me-
nem Bolocco, sin embargo, ella no 
se lo tomó de la mejor manera y 
se refirió en duros términos a la 
ex Miss Universo.

En un pantallazo, que hizo públi-
co la periodista Cecilia Gutiérrez, la 
argentina trató de manera ofensiva 
y grosera a Cecilia Bolocco, a través 
de unos mensajes directos: “Me-
jor no me hable de la madre, una 
gol** cazafortunas”, escribió.

"Prefiero ser hombre y no una 
p*** come viejo, genocida”, lanzó 
Florencia, sin filtros, para luego es-
cribir: “Ustedes y su doble moral. Tu 
comentario no me ofende, orgullo-
sa mamá travesti”.

https://fronza.cl/m/maxus-2/t60/
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/florencia-de-la-v-panelista-argentina-insulta-a-cecilia-bolocco-tras
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/tierra-brava-eliminacion-de-valentina-torres-hizo-llorar-a-los
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Top Chef VIP: Zapallito es la 
nueva nominada

Fue la inmune 
de esta semana, 
Gianella Marengo, 
quien decidió que 
la ex bailarina 
debía competir 
en la prueba de 
eliminación.

Una nueva prueba de nomina-
ción se vivió en el más reciente 
episodio del reality culinario de 
Chilevisión, “Top Chef VIP”, de-
jando a una concursante con un pie 
fuera de la exigente cocina.

En esta oportunidad, los jue-
ces Sergi Arola, Fernanda Fuen-
tes-Cárdenas y Benjamín Nast le 
dieron como misión a los parti-
cipantes, realizar un platillo que 
fue afrodisiaco.

El jurado determinó que los peo-
res platos fueron los del equipo 
de Jennifer “Pincoya” Galvarini y 

Ana María “Zapallito” Muñoz, por 
lo que una de las dos debía ser la 
primera nominada para competir, 
en el episodio del domingo.

Ante esto, Gianella Marengo en 
calidad de inmune de la semana, 
decidió que la persona que debía 
pelear, por mantener su lugar en 
la cocina era “Zapallito”.

Sin embargo, esta nominación 
vino con polémica, puesto que la 
viñamarina aseguró que solo salvó 
a “Pincoya” por “afinidad”, y por 
eso mandó a la ex bailarina a la exi-
gente prueba del día domingo.

“Noche Cero 
Especial” será 
el programa que 
reemplazará a la 
Gala del Festival de 
Viña: Se transmitirá 
el viernes y sábado

El espacio será conducido 
por Eduardo Fuentes e 
Ignacio Gutiérrez y será 
el puntapié inicial para 
el evento como para la 
campaña solidaria: "Arriba 
Viña".

La argentina asegura que 
si bien no es grave, están 
evaluando ingresarla a 
pabellón.

Con la suspensión de la Gala de 
Festival Internacional de la Canción 
de Viña del Mar, tras el mega incen-
dio que afectó a la Región de Val-
paraíso, los canales encargados 
de la transmisión del certamen 
festivalero, optaron por un nuevo 
formato de programa que dará el 
puntapié inicial al evento musical.

El espacio,  bautizado como 
"Noche Cero Especial",  dará co-
mienzo a la semana del Festival, y 
se emitirá por dos días: el viernes 
23 y el sábado 24, a las 22:10 ho-
ras, y  será conducido por Ignacio 
Gutiérrez y Eduardo Fuentes. Este 
espacio será transmitido de mane-
ra simultánea por Canal 13 y TVN.

El programa, según informaron 
los canales, también será el inicio 
de la campaña solidaria “Arriba 
Viña”, que tendrá como fondo, re-
unir dineros y donaciones varias, 
para el directo beneficio de los 
damnificados.

Sobre el formato del programa, 
en la primera emisión repasarán 
los más de 60 años de historia del 
certamen viñamarino, también 
se comentarán sobre los artis-
tas que conforman la parrilla de 
Festi-val 2024 que dará inicio, 
este domingo. Por otra parte, en 
la trasmisión del día sábado, se 
centrará en el cotilleo de las galas 
y de los festivales de años ante-
riores.

Entre los invitados confirmados, 
para ambos días, estarán: Pame-
la Díaz, Daniela Aránguiz, Manu 
González y Chiqui Aguayo. Ade-
más de los animadores oficiales 
del evento: María Luisa Godoy y 
Francisco Saavedra.

“Queremos levantar el festival, 
pero sin olvidar todo lo que ha pa-
sado recientemente, es decir, los 
incendios y la tragedia que afectó 
a Viña. Por eso nos volcaremos a 
unirnos, pasarlo bien y colabo-rar 
a la vez, junto con buscar sensibi-
lizar y recomponer una ciudad 
tan bella y especial como es Viña 
del Mar para todo Chile y el mun-
do”, destaca Alexis Zamora, gerente 
de contenidos de Canal 13.

La empresaria y figura de televi-
sión Sandy Staniscia, más conocida 
popularmente como "Sandy Bo-
quita" fue internada en la clínica, 
debido a múltiples complicacio-

A días del nacimiento de su hija: 
Sandy Boquita es internada en la 
clínica por complicaciones post 
parto

en el útero, lo que estaba pro-
vocando el proceso infeccioso”, 
explicó al matutino, asegurando 
que tenía sintómas como sangra-
do, fiebre y presión alta.

“Boquita” aseveró que, si bien es 
de cuidado, “no es grave. Me están 
suministrando antibióticos para 
acabar con la infección, pero si 
persiste habrá que entrar a pabe-
llón”, aseguró.

Por otra parte, calmó a sus fans, 
asegurando que su bebé se en-
cuentra en buen estado, y no está 
teniendo ninguna complicación 
médica.

nes de salud, que ha tenido tras 
el nacimiento de su segunda hija.

La argentina comentó al diario 
Las Últimas Noticias, que a solo 
días de haber sido madre, tuvo 
que volver al centro asistencial, 
ya que el nacimiento de Alma (su 
bebé) le trajo un alza repentina de 
bilirrubina, pero aseguró que eso 
ya fue controlado.

Sin embargo, días después tuvo 
que volver a la clínica, por nuevos 
malestares, esta vez relacionados 
con la cesárea, donde los puntos 
de esta cedieron y le ocasionaron 
otros malestares de salud.

"Notaron que tenía sangre mía 
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